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ВСТРЕЧА Н. С. ХРУЩЕВА
с членами Исполкома СЭВ
Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Минястров СССР 

Н. С. Хрущев встретился 20 февраля в Кремле с членами йсполнительнім'о 
комитета Совета Экономической Взаимопомощи, принимающими участие в 
четвертом заседании Исполкома в Москве.

Между Н. С. Хрущевым и членами Исполкома СЭВ состоялась плодо
творная, дружеская беседа по вопросам дальнейшего развития и укреп
ления экономического сотрудничества социалистических государств — 
членов СЭВ. (ТАСС).

НАШИ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ

„ЗЕЛЕНОЙ УЛИЦЫ" 
ТЕБЕ, МАШИНИСТ!

Д  РАЗГОВАРИВАЛ со многими ра
ботниками паровозного депо же

лезнодорожной станции Томск-Ц о 
Степане Парамоновиче Молчанове, 
выдвинутом железнодорожниками 
кандидатом в депутаты областного 
Совета.

—  Передовиков производства у  нас 
в депо немало, —  сказал инструктор 
маневровой колонны В. Е. Панфилов. 
—  На 106 процентов вьпіолннли мы 
в прошлом году план грузоперевозок 
и в четвертом квартале завоевали 
переходящее Красное знамя управле
ния дороги и дорпрофсожа. Что 
касается Степана Парамоновича, то 
все знают его не только как отлич
ного машиниста, но и как отзывчиво
го товарища, уважают за простоту, 
скромность, настойчивость. Он один 
из инициаторов вождения тяжеловес
ных поездов на Томской же.іезнодо- 
рожной ветке.

—  Более десятка лет работает ря
дом со мной этот человек, —  допол
нил характеристику кандидата в де
путаты секретарь парторганизации 
В. Д. Балакирев. —  Коммунист. Не
однократно занимал первые места в 
социалистическом соревновании. Сей
час кол.тектив паровоза борется за 
право называться коллективом ком
мунистического труда. Молчанов — 
активный общественник. Почти де
сять лет —  бессменный агитатор. Он 
первьш в депо возглавил комсомоль
ско-молодежную колонну. Это от не
го научились мастерству вождения 
тяжеловесных поездов машинисты 
Н. Н. Андреев. А. Е. Старостников, 
П. 0. Перетокин, Л. Н. Назаров. Щед
ро делился он своим опытом с маши
нистом Ильей Глушаковым. А кем 
стал сейчас Глушаков? Маяком депо. 
В день выборов трудящиеся будут 
избирать его в Ленинский районный 
Совет.

Но очень скупо говорит сам о се
бе Степан Парамонович.

—  Родился в 1928 году в селе Ти- 
хомировка Асиновского района. С 
1943 года —  рабочий совхоза. В 
1947 году поступил в Тайгинское 
железнодорожное >’чилище. Спустя 
два года начал работать помощником 
машиниста. А 10 лет назад, после 
окончания курсов, стал машинистом

паровоза. С той поры вожу товарные 
поезда по маршрутам: Томск— Тайга, 
Томск —  Асино. Вот и вся биогра
фия. Сейчас паровоз на промывке. 
Завтра ухожу в рейс.

Рейсы. Сколько их было за время 
работы машиниста! В общей сложно
сти им проведено товарных поездов 
на расстояние, равное более . 500 ты
сячам километров, и перевезено не
сколько миллионов тонн грузов, если 
считать в среднем вес каждого 
составов 1 .000 тонн. А ведь были и 
по 3, даже два— по 4 тысячи тонн.

Я прошу Степана Парамоновича 
взять меня попутчиком в очередной 
рейс. Сделать такое исключение не 
возражают и руководители депо.

V
Занялся новый день. Морозный. 

Идем с Молчановым по лабиринту 
путей. Оставив в будке паровоза сак
вояж —  неизменный дорожный спут
ник, взяв в руки молоток с длинной 
ручкой, Степан Парамонович начи
нает обычное дело: прощупывает,
простукивает и прослушивает снару
жи и внутри могучую машину, как 
там бьется пульс, как она дышит... 
Рейс обычный: до последнего стыка 
и последней шпалы —  Томск-ІІ — 
Асино.

Руки Молчанова ложатся на руко
ятки управления, отполированные 
крепкими ладонями машинистов. По
мощник —  Василий Шенкевич док
ладывает: все в порядке. Короткий 
сигнал. Несколько минут уходит на 
то, чтобы выбраться из хитросплете
ния станционных путей и встать в 
голове состава. И за это время по 
меньшей мере десяток проходящих 
мимо железнодорожников приветливо 
машет вслед паровозу.

Включается радиотелефон. Вскоре 
в будку врывается: «Молчанов! Мол
чанов! Молчанов!»

Это говорит дежурный по станции 
Окунев.

Машинист снимает трубку:
—  Слушаю...
И снова тот же голос: «Степан,

здравствуй! Вес поезда 1 .500 тонн, 
100 осей.

—  А предупреждение есть?
—  На 95-м, 116-м, 124-м. Ско

рость 15 километров в час.
Василию ПІенкевичу хорошо 

знакомы эти участки. Поэтому 
он несколько обеспокоенно го
ворит:

—  Как бы не растянуться.
—  Ничего, вытянем, —  ус

покаивает его Степан Парамо
нович и поясняет мне: —  На

трех участках до Асино идут ремонт
ные работы. Вот и ограничили ско
рость. Состав на 100 тонн тяжелее 
нормы. Иногда случается, что некото
рые машинисты «растягивают», то 
есть останавливают поезда.

У Молланова таких «казусов» не 
случается.

Широкие окна будки открыты. У 
правого —  машинист, у левого —  его 
помощник.

Оба вглядываются вдаль, оба на
блюдают за положением семафора.

—  Поехали, —  говорит Василий.
— Поехали, —  повторяет Степан

Парамонович.
Таков закон: два бдительных гла

за хорошо, но надежней —  четыре...
Там, за спиной у машиниста, на 

платформах и в вагонах —  срочный 
груз; щебень —  для строителей, по
левые вагончики, —  видимо, для 
лесников или геологов, электрогене
раторы.... Лоснятся накатанные по
лоски рельсов, сходящихся в одной 
точке где-то далеко у горизонта. Ско
ростемер показывает 20, 30, 40 ки
лометров. А когда стрелка доходит до 
50, машинист начинает медленно 
сбавлять пар. К 95-му подходим на 
скорости в 15 километров. И прохо
дим «коварное» место так, как если 
бы это был нормальный участок. 
Чуть разве только напряженнее ра
ботают и машинист, и его помощник, 
и кочегар Леонид Растрьп'ин. '

Дальше пойдет точно так же, 
—  сказал о не пройденных еще кило
метрах Молчанов. — й дело наше, 
как видите, обычное, обычный рейс.

Рассказывают, что когда-то в ста
рину у окна ювелира остановился 
прохожий и долго смотрел на его 
кропотливую и тонкую работу, удив-  ̂
ляясь искусству'рук, наносивших на 
пластинку красивые узоры.

Что ты смотришь? —  спросил 
ювелир.

—  Удивляюсь твоему искусству.
—  Эх, друг мой, разве я  мастер? 

Мастер тот, кто обтачивает камни, 
строит дома...

К этой притче мне бы хотелось 
добавитъ: и те, кто, как Молчанов, 
водит поезда. Потому что иначе ве 
передашь всю их механику действий, 
как только словом «мастерство».

V
Только утром следующего дня воз

вратился из поездки машинист. А ве
чером я снова увидел его. В красном 
уголке дистанции пути, куда Молча
нов пришел на встречу со своими из
бирателями. Тепло приветствовали 
присутствующие своего кандидата.

У
Может быть, в те минуты, когда 

типографская краска будет ло
житься на листы чистой бумаги и 
напечатает эти строки, машинист 
Молчанов будет снова в очередном 
рейсе.

Пусть ему сопутствует «зеленая 
улица».

Н. ИГНАТОВСКИЙ.
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У Д А Р Н И Ц А  

НОММУНИСТИЧЕСИОГО ТРУДА
У нас на заводе нет такого чело

века, которыіі бы не знал Зою Ми
хаиловну Бурмакину. Своим трудо
любием она завоевала всеобщее ува
жение коллектива.

Биография Зои Михаиловны корот
ка. Она член ВЛКСМ. Сейчас учится 
в 9-м классе школы рабочей моло
дежи. Родилась в Халтуринском 
районе Кировской области в 1935 
году, В 1947 году окончила 7 клас
сов и поступила на учебу в ремес
ленное училище г. Ленинграда. Пос
ле окончания его была направлена 
на Томский электромеханический 
завод, где и работает прессовщицей 
штамповочного цеха.

Зоя Бурмакина хороший товарищ, 
учитель молодых рабочих. Ее учени
цы Саша Бахонец выполняет норму 
на 110 процентов, а Люся Шевчен
ко— на 140

Когда по всей стране стало раз
вертываться коммунистическое со
ревнование, Зоя заявила:

—  Я тоже включаюсь в соревно
вание за коммунистический труд.

И вот началась упорная борьба за 
право называться ударником крмму- 
нистического труда. В работе Зои 
все продумано, рассчитано, ни одно

го лишнего движения. Она бережет 
каждую минуту рабочего времени. 
Производительность резко возросла, 
выработка достигла 150 процентов 
нормы в смену. 3. Бурмакиной до
верили личное клеймо по сдаче про
дукции. Вскоре ей присвоили звание 
ударника коммунистического труда.

Как хорошую труженицу, актив
ную общественницу ее несколько раз 
избирали в цеховой комитет проф
союза, а в 1961 году —  депутатом 
Томского областного Совета депута
тов трудящихся. За два года депу
татской деятельности Зоя Михайлов
на Бурмакина показала себя верной 
слугой народа. Вот почему рабочие 
и инженерно-технические работники 
Томского электромеханического заво
да имени Вахрушева единодушно вы
двинули ее вновь кандидатом в де
путаты Томского областного Совета 
депутатов трудящихся по Томскому 
городскому избирательному округу 
М  36. Коллектив завода заверяет 
избирателей, что Зоя Михайловна 
Бурмакина это высокое доверие оп
равдает.

И. МОРГУНОВ, 
доверенное лицо, 

мастер штамповочного цеха.

Высокие обязательства 
дальневосточных рыбаков

Центральный Комитет КПСС, 
Совет Министров СССР и 
ВЦСПС одобрили инициативу 
экипажей рыбопромысловых су
дов, работников предприятий 
рыбной промышленности и ры- 
баков-колхозкиков Дальнего Во
стока, которые выступили с при
зывом развернуть социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение плана добычи рыбы 
и выпуска рыбной продукции в 
1963 году.

Вступая в социалистическое 
соревнование за успешное вы
полнение заданий текущего го
да. дальневосточные рыбаки да
ют слово партии и народу, что 
выполнят годовой план добычи 
рыбы и продуктов моря досроч
но. к 1 декабря 1963 года, и 
выловят не менее пятисот тысяч 
центнеров рыбы сверх годового 
плана. Они поставили перед со
бой задачу добиться, чтобы не 
было ни одного предприятия, ни 
одного корабля, не выполняюще
го план. Среднегодовую добычу 
рыбы на большой морозильный 
рыболовный траулер решено до
вести до 65 тысяч центнеров, на 
средний траулер — до 16 тысяч

Д Е В У Ш К А  С Ф Е Р М Ы
«Вот И позади семи

летка»,— подумала Зина, 
когда последний раз про
звенел школьный звонок. 
А дальше что? Какой 
путь избрать в жизни? 
Старшая сестра Олим
пиада Васильевна гово
рила ей:

—  Кончишь школу, 
сестрица, приходи к нам 
на ферму работать. Гра
мотные люди там нужны.

Совет сестры совпадал

с желанием Зины. И она 
пришла на ферму.

Так начался трудовой 
путь доярки Майковской 
фермы совхоза «Молча- 
новский» комсомолки 
Зины Гоголевой.

Трудно было вначале. 
Зина очень уставала. Бо
лели руки. Думала, не 
выдержит. Все это заме
чали сестра, другие до
ярки. Они помогали ей 
советом, делом. И вот...

—  Смотрите-ка, сколь
ко надоила наша Зи
наида, —  удивились 
доярки, когда Гоголева 
сдавала молоко. — Еще 
немножко, и она обгонит 
нас.

Умудренные опытом 
доярки не -ошиблись. 
3. Гоголева в соревно
вании заняла первое ме
сто. О ней стали гово
рить на ферме с уваже
нием. Вскоре ее избрали 
депутатом районного Со

вета депутатов трудя
щихся.

О том, что Зинаида 
Васильевна Гоголева оп
равдала доверие избира
телей как депутат район
ного Совета и пользуется 
у населения авторите
том, свидетельствует вы
движение ее вновь каи. 
дидатом в депутаты Кри- 
вошеинского районного 
Совета депутатов трудя
щихся.

А. КИРСАНОВ.

центнеров, на рыболовный сей
нер — до 14 тысяч и малый сей
нер — до 3,5 тысячи центнеров.

Болыіше обязательства взяли 
на себя в текущем году коллек
тивы предприятий рыбной про
мышленности, работники портов 
и портовых пунктов, транспорт
ного, буксирного и вспомога
тельного флота, рабочие, служа
щие. инженеры и техники судо
ремонтных предприятий, работ
ники рыбохозяйственной науки 
Дальнего Востока.

Рыбаки Дальнего Востока 
обратились ко всем работникам 
рыбной промышленности и ры- 
бакам-колхозникам Советского 
Союза с призывом организовать 
широкое социалистическое со
ревнование за досрочное вьшол- 
нение плана 1963 года.

Центральный Комитет КПСС, 
Совет Министров СССР и 

.ВЦСПС рекомендовали всемер
но поддержать инициативу ры
баков Дальнего Востока.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы в 
Болгарию товарища 

Тодора Живкова
20 февраля иа Москвы на podu- 

ну отбыл первый секретарь ЦК 
Болгарской коммунистической 
партии, председатель Совета ми
нистров Народной Республики 
Болгарии товарищ Тодор Жив
ков. Вместе с ним выехал в Бол
гарию член Политбюро ЦК БКП, 
заместитель председателя Совета 
министров НРБ И. Михайлов.

На Киевском вокзале болгар
ских товарищей r^poвoжaлu член 
Президиума ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов, секре
тарь ЦК КПСС Ю. В. Андропов и 
другие.

Планы намечены хорошие. А дела?

Поздравления Н. С. Хрущева 
и Р. Я. Малиновского 

генералу Эрнесту Пети
В связи с 75-летием генерала Эрнеста Пети —  президента Общества 

«Франция —  СССР» Н. С. Хрущев направил ему приветственную теле
грамму.

Советские люди, говорится в послании, высоко ценят вашу работу на 
посту президента Общества «Франция— ССІСР», направленную на разви
тие дружбы советского и французского народов и укрепление дела мира.

С поздравительной телеграммой к генералу Э. Пети обратился Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малиновский.

(ТАСС).
................................................................................................................. .

сидел в конторе. Никто 
из колхозников, за ис
ключением животново. 
дов, по-настоящему не 
трудился. Механизаторы 
С. Непомнящий и Н. Се- 

мячковский собрали за день всего 
несколько дисков сеялок. Не было 
подработано ни одного центнера се
мян.

А вот как начался один из рабо
чих дней в березовской бригаде. Ут
ром с опозданием на час пришло на 
зерносклад несколько женщин под
рабатывать семена. Пошел снег. 
Еолхозввцы у ш и . А через два часа 
снег прекратился, установилась яс
ная безветренная погода. Но до кон
ца дня никто так и не появился у 
зерносклада. Из-за такой организа
ции труда в березовской бригаде до 
сих пор не подготовлено к севу еще 
ни одного центнера семян. А их здесь 
немало —  тысяча центнеров.

Руководители колхоза редко наве
дываются в бригады. Большинство 
бригадиров привыкло к тому, что их 
никто не контролирует, и поэтому ра
ботает спустя рукава. Семян в кол
хозе 6 .750  центнеров. Из них требу
ют подработки еще 5 .900 центнеров. 
Отремонтирована только незначи
тельная часть почвообрабатывающей 
и посевной техники.

Весна на пороге. Когда х е  в кол
хозе по-настоящему возьмутся за 
подготовку к севу?

Тревожное положение на главных 
участках производства в колхозе <40 
лет Октября». А тревожно ли на ду
ше у руководителей хозяйства?

Ю. НЕСТЕРОВ. 
Колхоз «40 лет Октября» Том

ского производственного управ
ления.

Заместитель председа
теля сельхозартели 
С. Бахтин в шапке и фу
файке сидит ва дива
не и внимательно листа
ет какие-то бумаги. Бри
гадир первой бригады А. Панкратов 
занимает один из стульев, стоящих в 
ряд у стены в председательском ка
бинете. Упершись локтями в колени, 
он рассеянно теребит руками ушан
ку и смотрит в пол. Секретарь пар
тийной организаций колхоза И. Ер
шов стоит у стола и, не отрываясь, 
смотрит в окно.

Председатель колхоза Н. Ромашов 
взял со стола листок из ученической 
тетрадки с несколькими цифрами, ко
торые ему дали в бухгалтерии.

— Квартальный план под вопро
сом, — говорит он.—  Нам надо про
дать государству 90 центнеров мяса 
и 600 центнеров молока. Пока от
правлено 48 центнеров мяса и 175 
центнеров молока.

й  развел руками:
— Все дело в кормах. Мало у нас 

сена и силоса...
Н. Ромашов обращается с вопро

сом к А. Панкратову:
— Сколько молока надаивают сей

час доярки первой бригады?
— За вчерашний день получили 

по 4 килограмма на корову.
Бригадир вздыхает:
—  Были бы корма... Нан сейчас 

не о продуктивноети скота приходит
ся думать, а о том, как бы его сохра
нить.

Мои собеседники неохотно поддер
живают начатый разговор. Они дав
но пришли к единому мнению, что 
лучших показателей в животноводст
ве не достигнешь, и поэтому счита
ют, что говорить на эту тему —  пу

стая трата времени. Этим и объяс
няются их скучные позы и безучаст
ные лица.

3 февраля на общеколхозном соб
рании животноводы принимали со
циалистические обязательства на 
1963 год. Они пообещали надаивать 
в зимние месяцы не менее 5 кило
граммов молока на корову в сутки, 
довести среднесуточные привесы те
лят до 40 0 — 500 граммов. Но теля
та прибавляют в сутки в среднем 
только 2 5 0 — 300 граммов. Средне
суточные УДОЙ по колхозу не превы
шают 3 ,8 — 3.9 килограмма на ко
рову. Рационы кормления скота ос
тались те же, что были 3 февраля. 
Что же мешает животноводам рабо
тать в полную меру сил? Мешает 
многое.

...Завтра —  воскресенье. Но ру
ководители колхоза решили отменить 
выходной день в центральной брига
де: коровам и телятам здесь не под
везли корма.

Получив указания на завтрашний 
день, А. Панкратов решил зайти в 
коровник к дояркам, которые готови
лись к вечерней дойке. Не успел он 
войти в помещение, как его окружи
ли женщины я наперебой стали вы
сказывать свои обиды.

Первой начала говорить самая 
опытная доярка первой бригады 
В. Пирогова.

—  Уже несколько дней подряд, 
—  обратилась она к бригадиру, — 
на ферму привозят меньше сена, чем 
установлено по рациону. Вместо 2

килограммов, мы даем его коровам 
по 1,5 килограмма, а то и меньше.

—  Можете скормить сегодня жи
вотным побольше силоса, —  сразу 
нашелся А. Панкратов.

—  Эту труху вы называете си
лосом? —  Одна доярка ткнула ви
лами в почерневшую, почти сгнив
шую травяную массу. — Коровы к 
ней близко не подходят.

Атаки женщин А. Панкратов 
встречал с ледяным спокойствием. 
Он к ним привык. Подождав, пока 
доярки замолчали, он изрек самый 
сильный свой аргумент:

С кормами в колхозе плохо, й 
не от меня зависит распределение 
сена и силоса.

Его перебила подменная доярка 
П. Майер:

Я работаю на ферме с 12 фев
раля. С этого дня больше полутора 
килограммов сена в день мои коро
вы не получали, а вчера они совсем 
остались без него. Когда же вы на
ведете порядок на ферме с доставкой 
кормов? Или это тоже не от вас за
висит?

Доярки правы. В колхозе «40 лет 
Октября» коровам положено давать 
по рациону ежедневно по 2 кило
грамма сена, 10 килограммов сило
са, по килограмму концентратов и 
вволю соломы. Рацион небогатый, но 
этих кормов достаточно, чтобы по
лучать среднесуточный надой мо
лока на корову по 5 килограммов 
и даже больше. Однако беспорядки 
на ферме сдерживают рост продук
тивности животных.

Молочнотоварная ферма в цент
ральной бригаде расположена в ка
ких-нибудь 150 метрах от колхозной 
конторы. Председателю правления 
она видна из окна кабинета. Руково
дители хозяйства давно могли бы 
навести здесь порядок, во они редко 
заходят в коровник, мало беседуют 
с доярками.

Можно привести десятки приме
ров вопиющей бесхозяйственности и 
безответственности руководителей 
сельхозартели «40 лет Октября» и 
бригадиров в организации произ
водства.

Недавно колхозники колбихин- 
ской бригады посылали свой един
ственный трактор за посыпкой в го
род. В результате силос и солому 
на ферму привезти было не на чем. 
Неделю не к іло  у них трактора, не
делю колбихинские коровы не виде
ли силоса. Удои упали до 1,5 кило
грамма в день на корову. А предсе
дателю колхоза Н. Ромашову хоть бы 
что. Он так и не помог колбихинцам 
подвести корм на ферму.

Еще старую обиду не забыли в 
Колбихе, а  тут новая прибавилась.

...Зазвонил телефон в колхозной 
конторе. Трубку снял С. Бахтин. Из 
Колбихи сообщили, что в бригаде 
кончается силос.

^  Пришлите трактор в централь
ную бригаду,^—  предложил замести
тель председателя колхоза. —  Коры 
получите. ^

Но у колбихинцев трактор стоит 
без горючего, и они его прислать ве 
могут.

Помочь ничем не можем. — 
говорит С. Бахтин и спокойно ве
шает трубку.

Между тем. в центральной брига
де весь день простояли два исправ
ных и обеспеченных горючим трак
тора. Трактористам ничего не стоило 
сделать пару рейсов на расстояние 
1() километров, которое разделяет 
две бригады. Но С. Бахтину было 
лень организовать доставку кормов 
в колбихияскую бригаду.

...Бригадир березовской бригады 
Н. Шахно подъехал на санях в поло
вине второго к телятнику, который 
стоит на окраине села. Привязал 
коня к забору и пошел искать телят
ниц А. Горбунову и М. Кравцову. 
Он не нашел их, хотя наступило вре
мя кормить животных. Голодные те
лята бродили вокруг скотного двора, 
тыкались мордами в смерзшуюся, 
присыпанную снегом солому, лежа
щую возле помещения. Бригадир как- 
будто ничего этого не видел. Он ото
гнал от саней гурьбу телят, набро
сившихся на подстилку из сена, от
вязал коня и уехал... домой.

Нарушения распорядка дня на 
многих животноводческих фермах 
колхоза —  не редкость, но руково
дители хозяйства и бригадиры смот
рят на это сквозь пальцы. Не болеют 
они по-настоящему за колхозное доб
ро.

К концу года в сельхозартели «40 
лет Октября» намечено иметь 713 
коров и телят и 600 свиней. Одна
ко настоящей заботы о росте пого
ловья скота здесь не проявляется. С

первых месяцев нового года в брига
дах погибло несколько поросят и 
телят.

В колбйхинской бригаде нет спе
циального родильного помещения 
для коров. Когда начался растел ко
ров, доярки попросили руководителей 
бригады соорудить в коровнике не
сколько клеток, чтобы помещать в 
них новорожденных. Необходимое 
количество клеток своевременно так 
и не построили. По 3 — 4 теленка 
дояркам пришлось держать в одной 
клетке или подсаживать некоторых 
из них к старшим по возрасту теля
там. В результате три теленка по
гибли.

Не лучше, чем в животноводстве, 
обстоит в колхозе дело и на других 
важных участках производства.

Полеводы сельхозартели «40 лет 
Октября» обязались собрать нынче 
по 11 центнеров зерновых культур 
с гектара и по 300 центнеров зеле
ной массы кукурузы. Но судьба бу
дущего урожая под угрозой. В подго
товке к весне здесь проявляют ред
кую беспечность.

Прошедшее воскресенье, как мы 
уже упоминали, в первой бригаде 
было объявлено рабочим днем. Но 
добрая половина колхозников вы
шла на работу только к 11 часам. 
Председатель колхоза Н. Ромашов 
уехал в город по своим делам. Сек
ретарь партийной организации 
И. Ершов решил посвятить этот день 
заготовке дров для себя. Бригадир 
А. Панкратов почти целый день про-
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КОНТРОЛЕРЫ-ДОЗОРНЫЕ НАРОДАСоветские люди от 
вшѵ> сердца одобря
ли >іешенне ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС о 
создащга в стране единого, все- 
охватывііющего и постоянно дей
ствующего нартийно-государст- 
венного коктгродя. После Плену
ма они с воодушевленней пре
творяют в жизнь ленинские 
идеи о соединении партийного н : 
государствешюго контроля е | 
привлечением к нему широких; 
масс трудящихся. і

В эти дни на предприятиях,; 
стройках, в колхозах, совхозах! 
я учреждениях нашей областн, | 
как н всей советской страны,! 
идут собрания, посвященные об
разованию групп и постов со
действия комитетам партийно- 
государственного контроля. 
Коммунисты, члены профсоюза, 
комсомольцы на этих собрани
ях ведут большой разговор об 
«узких местах» и невыявлен- 
ных резервах производства, ко
торые ждут острого глаза со-: 
ветских контролеров. Здесь на
бирают в группы содействия 
самых лучших, авторитетных 
представителей партийных,
профсоюзных, комсо.мольскнх и 
других общественных организа
ций. Им дают крепкий наказ — 
стоять на страже интересов пар
тии н государства, проверять: 
людей и фактическое исполне
ние дела, вести непримиримую 
борьбу со всем тем, что мешает: 
нашему движению вперед.

Организованно проходят соб-; 
рання, посвященные избранию: 
делегатов в группу содействия; 
на заводе «Томкабель». Передо-: 
вой коллеклів, который борется; 
за звание предприятия коммуни-| 
стического труда, имеет на сво-; 
ем счету немало хороших дел, | 
ценных починов. Томские ка-: 
бельщнки добились выполнения; 
производственного плана, со-; 
кратнли потери от брака, ра-; 
ботают рентабельно. Однако,; 
как от.мечают участники собра-; 
ний, в цехах н отделах завода: 
еще немало недостатков, неис>: 

° пользованных резервов. Есть я ; 
случаи прогулов рабочих, про-! 
стоев оборудования, перерасхо-і 
да сырья и материалов. На за
воде недовыполнен план в но
менклатуре. Кабельщики до- 

Іпустнли перерасход фонда зар
платы, не выполнили плана ка
питального строительства.

Взять под обстрел эти недо
статки, разобраться в их причи
нах, найти конкретных виновни
ков, помочь устранить недостат-; 
ки — первая задача будущей 
группы содействия партийно-го
сударственному контролю на ЗЦ-; 
воде «Томкабель».

■aaaaooaaaaoDDOSDaooDOD'' >поооооааооааааоввоааваос

§ „ в  основу создания стройной системы конт- g
0 роля  сверху донизу долж на быть положена ле- □ 
§ пинская идея соединения партийного и государ- g 
8 ственного контроля, создания единого, всеохва- 8 
g тывающего, постоянно действующего контроля  g
1 с участием в нем широчайших масс трудящихся". 8
8 Н, С. ХРУЩЕВ 3
^ 8 ^□□□□□□□□□оааооаоооаоааааос заоаооооооаоааааоаооаоаоаасч

Равнодушие—враг

Н а  с о б р а н и е  тою ск н х  к а б е л ь щ и к о в  п р и ш ел  с тар ы й  ка и м у н и с т , раб отав ш и й  в 1 9 2 8 — 1 9 3 0  
го д ах  в к о н т р о л ь н ы х  о р г а н а х , п о л ко в н и к  в о тс тав к е  В л ад и м и р  Т и м о ф е ев и ч  М А Л Ы Х И Н . В ы  в и 
д и те  В л а д и м и р а  Т и м о ф е е в и ч а  п е р е д  н а ч а л о м  с о б р ан и я , д р у ж е с к и  беседую щ его  с  ком м ун и ста
м и за в о д а  о  бо ев о м  о п ы т е  к о н т р о л е р о в  те х  л е т . С вой  р а с с к а з  то в . М ал ы х и н  по п росьбе  п ри сут
ств у ю щ и х  п р о д о л ж и л  с тр и б у н ы  со б р ан и я .

Т а к  нас учил Ильич

На этой странице рассказы
вается о партийном собрании за
вода, посвященном организации 
группы содействия контролю. 0 ГГвлѴа 
Выступивший на собрании с до- о “авода 
кладом ответственный работник 
областного комитета партийно
государственного контроля тов.
Цыцарев К. А. подробно рас
сказал собравшимся о структу
ре органов партийно-государст
венного контроля, об их правах 
н обязанностях. Остановившись 
на вопросах, еще не решенных 
коллектявом, докладчик при
звал избрать в группу содейст
вия новаторов производства, 
рационализаторов, участников 
коммунистического соревнова
ния. одним словом, тех, кого осо
бенно волнуют дела на произ
водстве. кто душой болеет за 
технический прогресс, кровно 
заинтересован в росте всех по
казателей завода.

Участнлки собрания не толь
ко рассказывали о людях, кото
рых они предлагают избрать в 
группу содействия, но и дели
лись своими мыслями о завод
ских делах. Они подсказывали 
будущим контролерам, куда им 
прежде всего направить свое 
внимание, какие недостатки 
устранить, чтобы коллектив за
вода взял рубежи пятого года 
семилетки, сделал новый боль
шой шаг вперед.

Мне довелось работать в орга
нах контроля, организованных по 
инициативе Ильича, —  сказал в 
своем выступлении старый комму
нист В. Т. Малыхин. —  Примерно 35 
лет назад был я  заведующим орготде
лом окружного комитета комсомола 
и членом президиума коыггрольной 
коюіссин. Эта комиссия в основном 
контролировала выполнение решений 
партийных органов, а рабоче-кресть
янская инспекция боролась с воло
китой, бюрократизмом, бесхозяйст
венностью, а то и прямым разбазари
ванием продуктов и топлива.

Наш наро» переживал тогда радо
стное, но трудное время. Страна 
вступала в первую пятилетку, шла 
коллективизация. Наша партия, со
ветский народ преодолевали большие 
трудности. Пришлось перейти к снаб
жению по ордерам и карточкам.

В те далекие дни Томск не был 
промышленным городом. Работали 
нем мастерские машиностроя, завод 

.'«?еспуб.така» .—  он ремонтировал 
пролетки, фабрика «Сибирь», еще 
несколько предприятий легкой про
мышленности. На месте вашего «Том- 
кабеля» были кладбище да со.чяные 
лавки. Там, где сейчас огромные цехи 

«Сибэлектромотор», шумел 
лес.

Понятно, работникам контрольных 
органов того времени приходилась 
больше заниматься укреплением мо
лодых советских учреждений —  
борьбой с бюрократизмом, волокитой, 
а также контролировать режим эко
номии, бороться в торговле и снабже
нии со спекулянтами, хапугами, дель
цами.

По указанию Ленина, в решитель
ный поход против нарушителей со
ветских законов, против саботажни
ков мероприятий партии и Советов 
мы поднимали широкие массы трудя- 
шихся. Окружной комитет КК— РКП 
по сигналам и жалобам создавал спе
циальные комиссии, возглавляемые 
сотрудниками рабоче-крестьянской 
инспекции. Остальные участники— 
студенты, молодые специалисты, ра
бочие, рабфаковцы— были обществен
ными контролерами. В иной проверке 
участвовали десятки, а случалось, 
сотни людей. Особенно широко мы 
привлекали комсомольцев. Из них 
создавались отряды «легкой кавале
рии». Вне.}аішых набегов кавалерии 
до смерти боялись спекулянты, ха

пуги в столовых и магазинах, бюро
краты и взяточники.

Помню, молодые рабочие с конди
терской фабрики «Профинтерн» по
жаловались, что им незаконно удли
нили рабочий день. В комиссию, по
мимо работника РКП, привлек-чи ком
сомольцев, активистов профсоюза и 
бригаду «легкой кавалерии» с этой 
фабрики. Жалоба подтвердилась, ви
новных наказали. На фабрике уста
новили такой рабочий день, какой 
был положен по закону.

Рабочие контролеры 'прикрепля
лись к магазинам как обычные поку
патели, но постоянно и строго сле
дили за распределением продуктов, 
проводили внезапные ревизии. Перед 
проверкой столовых многие из них 
проходили практический инструктаж, 
кад  готовить блюда и калькулиро
вать их 'СТОІГМОСТЬ.

Прошли десятки лет. Неизмеримо 
изменилась наша страна, 
люди вступили в новую 
эпоху —  строительства 
коммунизма. О таком 
размахе промышленно
сти и строительства мы, 
комсомольцы тех лет, 
только мечтали. Однако, 
возрождая после но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС ленинские прин
ципы партийно-государ
ственного контроля, мы 
многое можем взять из і 
боевого опыта контроле- і 
ров тех лет. |

Прея(де всего —  мае- і 
совесть контроля. Вла- :і 
димир Ильич так и ука- і 
зывал; «Рабочая масса 
должна взяться за орга- I 
низацию контроля и 
производства в широ
ком государственном 
масштабе». Не только 
те, кого сегодня из
берут в группу содейст
вия, каждый работник 
завода, увидев недостат
ки, убытки, техническую 
отсталость, должен по- 
хозяйски Продумать, как 
ликвидировать их, поде

литься своими мыслями с рабочими 
контролерами. Члены группы содей
ствия обязаны привлекать к своей 
деятельности возможно больше про
изводственников. Только тогда мож
но надеяться на успех в их большой 
и ответственной работе. - 

Второе —  действенность контроля. 
В группу содействия важно избрать 
товарищей, умеющих доводить дело 
до конца, строго спрашивать с тех, 
кто неправильно воспринимает кри
тику, медлит с решением вопросов, 
поставленных контролерами. Настой
чивость. смелость, принципиальность 
—  вот главные черты контролеров.

А еще рабочим контролерам, кому 
предстоит претворить в жизнь ле
нинские принципы контроля, надо 
взять на вооружение широкую глас
ность тех лет —  публикацию жалоб, 
проверок и принятых мер в стенн^гх 
и MHoroTtffkUKHbix газінуах,-в област
ной и городской печати. И нет еомне- 

совеіские'ция, дело у них пойдет успешно.

П О Р У Ч И Т Ь  К О Н Т Р О Л Ь  
С М Е Л Ы М  и  У М Е Л Ы М

Каждый из нас, производственни
ков. от всей души одобряет мудрое 
решение нашей партии об организа
ции на предприятиях групп содейст
вия партийно-государственному кон
тролю. Дел для этой группы —  непо
чатый край. Возьмем, к примеру, 
каш цех. Далеко ходить не будем, ос
тановимся у агрегатов непрерывной 
вулканизаций, на которых работает 
наша бригада. Давно мы говорим о 
механизации раскладки кабеля на 
барабан после вулканизации, но де
ло так и не доведено до конца: на од
ном приемнике раскладка механизи
рована, а на другом— нет. Много раз 
об этом напоминали и начальнику це
ха тов. Семесу, и механику тов. Ро- 
манчукову, и работникам отдела 
главного механика, они слушают, а 
дело не движется с места.

С этого примера я  начал, 
чтобы показать, что в группу 
содействия надо избрать лю
дей, которые смогут не только 
указать на недостатки, но и 
добиться их устранения: на
стойчивых, требовательных, 
принципиальных. Критика, по
нятно, не всякому нравится.

Иной промолчит, кто по-

п С опрессовщиком цеха шахтных кабелей ПАВЛОМ 
^ФИЛИППОВИЧЕМ МАКАРОВЫМ мы поенакоми- 

ка рабочем месте — у аерегатов непрерывной 
\вулканиаации. Передовой проивводственник, бригадир коллектива, который борется за аеание бривады 
{коммунистического груда, высказал в беседе интересные мысли по организации работы группы содействия 

партийно-государственному контролю. Позднее он поделился ими о коммунистами на собрании.

смеется либо отругает, а хуже ‘— 
мстить начнет. И такое бывает. Надо 
выбрать таких рабочих контролеров, 
которые бы смело вскрывали недо
статки, не боялись сказать правду в 
глаза.

Следует поручить контроль опыт
ным, понимающим дело людям, чтобы 
могли они подсказать, как испра
вить недостатки. Да и справедливым, 
конечно, которые бы могли точно 
разобраться, по чьей вине произошел 
провал, промах. Контролеры не долж
ны рубить г плеча, а  хорошо разо

браться, кто прав, кто виноват. А уж 
разобравшись, не отступать, доби
ваться, чтоб недостатки исправили, 
виновников наказали.

Наша бригада, да и другие работ
ники шестого цеха, раздумывая над 
решением партии о создании органов 
партийно-государственного конт
роля, не раз обсуждали, кого бы сле
довало избрать в группу содействия. 
Советовались с коммунистами других 
цехов^ Мяв думается, следует избрать 
рабочим контролером тов. Широкова, 
кузнеца ремонтно-механического це
ха.

Еще предлагаю избрать в группу 
содействия сменного мастера тарно
го цеха тов. Родину и оплетчицу уни
версально-кабельного цеха тов. Ду- 
нец. Обе они известны в коллективе 
завода как опытные производствен
ницы, честные и принципиальные, 
непримиримые к недостаткам.

Избирая своих представителей в 
общезаводскую группу содействия, 
мы должны дать им твердый наказ— 
прислушиваться к голосу товарищей, 
не отступать в борьбе с недостатка
ми, помогать коллективу выцол-; 
нить принятые обязательства.

ооооаоаааоооаапоааоааааоаааооаоаоасі

НЕДОСТАТКАМ- 
ПР0ЧШ Й ЗАСЛОН
На трибуне собрания —  кандидат 

депутаты Верховного Совета 
РСФСР, сменный мастер универсаль
но-кабельного цеха тов. Ваганова 
Е. П. Она говорит, что рабочими 
контролерами надо избрать тех, кто 
по-хозяйски заботится о производст
ве, вникает в дело, непримирим к 
недостаткам.

Неважно, большим или малым 
участком ведает работник, важно, 
как он относится к делу. Каждый 
рабочий, если он хозяин цеха, не 
пройдет мимо прогульщиков, брако
делов, расхитителей материалов. 
Именно таких производственников, 
без которых цех сирота, надо изби
рать в армию контролеров.

Тем, кого сегодня изберут в груп
пу содействия, надо взять под конт
роль все участки производства, про
следить, откуда начинаются простои, 
перерасходы сырья и материалов, 
найти, кто же виновен в неполад
ках, о которых зачастую говорим ме
сяцами.

Много месяцев на заводе говорят
качестве пряжи для оплетки про

водов. Вместо высшего сорта, как 
требуют государственные стандарты, 
пряжа в наш цех зачастую поступа
ет второго и третьего сортов. Это 
снижает качество проводов.

Снабженцы завода утверждают, 
что комбинат, с которого нам присы
лают пряжу, хорошую пряжу дать 
не может —  ему подвозят хлопок 
низкого качества. Так ведь и на 
хлопкоробов, хоть они далеко, навер
ное, управа найдется, если, конечно, 
по-хозяйски болеть за дело и ре
шать вопросы по-государственному, 
а  не ссылаться на объективные при
чины. Группе рабочих коятролеров 
надо добиться, чтоб пряжа соответ
ствовала требованиям ГОСТа.

Есть у нас неполадки, которые 
можно исправить своими силами. 
Например, низкое качество резины, 
поступающей из цеха Хе 4. Много 
раз об этом писали в заводской мно
готиражке, говорили на производст
венном совещании, а дело не улуч
шается. Тут на поставщиков не сош
лешься: основная причина — низ
кая культура производства в четвер
том цехе.

Много трудностей создают пере
бои в снабжении некоторьгаи мате
риалами. особенно бронелентой, 
свинцом, джутом. Джут, например, 
в последнее время дают не того но
мера, который нужен. Это ведет к пе
рерасходу материалов.

Будущей группе содействия надо 
подробно разобраться с ремонтом 
оборудования. В нашем универсаль
но-кабельном цехе бывает много про
стоев из-за частых поломок оборудо
вания. Слесари цеха недобросовестно 
относятся к своим обязанностям. Не 
лучше ремонтируют станки и слеса
ри ремонтно-механического цеха.

Неотложных дел для контролеров 
немало. Поэтому в группу содейст
вия надо избрать подлинных хозяев 
производства. В нашем цехе к таким 
смело можно причислить бригадиров 
коллективов коммунистического тру
да А. В. Умрихина и В. Е. Брюшко. 
Они будут хорошими контролерами.

Горячо одобряя создание на заво
де группы содействия партийно-го
сударственному контролю, инженер- 
конструктор тов, Кодинцвв Г. Г. гово
рил, что главной задачей рабочих 
контролеров будет борьба за техни
ческий прогресс н а .предприятии, за 
внедрение новой техники и передо
вых производственных процессов, за 
ликвидацию ручного труда, зна
чит, и с теми, кто равнодушен к но
вому, боится его, привык действо
вать по старинке.

Равнодушие не менее страшный 
враг, чем прямое противодействие. 
Выступающий привел такие приме
ры. В котельной завода более двух 
лет не могут закончить механизиро
ванную линию по загрузке угля в 
топки котлов и удалению золы из 
зольника котельной. Линия смонти
рована, была опробована в дейст
вии.

Около трех лет слесарь-рациона
лизатор из механического цеха тов. 
Николаев изготавливает и собирает 
гвоздезабивной станок для механи
зированной обшивки барабанов с го
товыми кабелями. Станок был бы 
давно изготовлен, если бы началь
ник цеха тов. Пост не был равноду
шен к новому и вплотную занялся 
внедрением станка в производство.

Теи же равнодушием и консерва
тизмом объясняется невыполнение 
ряда оргтехмероприятий из плана 
1962 года. В частности, было наме
чено спроектировать и внедрить

двухручьевую головку для наложе
ния изоляции в два ручья на агре
гате непрерывной вулканизации в 
пятом цехе. Чрртежи конструкции 
разработаны и сданы в механиче
ский цех. Дальше дело не пошло, 
потому что начальник пятого цеха 
тов. Козловская и старший технолог 
тов. Созонов не проявили хозяйской 
заинтересомнностн в судьбе конст
рукции. Работникам же механическо
го цеха оказалось еще меньше дела 
до нее.

На нашем» заводе активно работа
ют рационализаторы. Только за 
прошлый год внедрено 339 их пред
ложений с экономическим эффектом 
в 252  тысячи рублей. Но ведь и 
здесь много резервов. Немало пред
ложений долгое время не внедряет
ся по вине администрации цехов, 
либо работников БРИЗа.

В будущую группу содействия 
партийно-государственно.му контро
лю должны войти товарищи, которые 
смогут проверять и ускорять выпол
нение планов внедрения новой тех
ники. Думаю, что с такими вопроса
ми вполне разберутся инженеры тов. 
Оболенцев, тов. Комаров, работник 
элевтроцеха тов. Кабанов. Их я  пред
лагаю избрать в группу содействия.

Каждый шаг рабочих контролеров, 
особенно в борьбе против рутинеров 
и консерваторов, надо предавать 
широкой гласности. Помимо публика
ции статей в областных и заводской 
газетах, надо организовать на заводе 
окно сатиры.

в  СОДРУЖЕСТВЕ
общественностью

—  Каждый из нас, знакомясь с 
решением ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, радовался тому, как все шире 
и глубже Коммунистическая партия 
осуществляет ленинские принципы 
привлечения широких масс к управ
лению производством, —  сказал в 
своем выступлении председатель зав
кома тов. Иванников С. С. —  За по
следние годы на нашем заводе соз
даны комиссии партийного контроля 
за качеством продукции, хранением, 
материалов, за внедрением новой 
техники, поставками продукции на 
экспорт.

Однако многие комиссии работают 
плохо. Возьмем комиссию по контро
лю за качеством продукции. Ее 
председатель мастер первого цеха 
тов. Быковский по существу ничего 
не делает. Недавно сам жалуется: 
«Примите меры, нам поступает ка
танка низкого качества!» А кому 
же принимать меры, тов. Быков
ский?

Есть у вас комиссия по квнтролю 
за хранением и расходованием мате
риалов. Недавно в областной газете 
«Красное знамя» опубликована 
статья «Заводской цех или «частная 
лавочка»? Из статьи видно, как у 
нас поставлено дело учета и хране
ния \  материалов —  хуже некуда. 
Если бы комиссия по контролю за 
хранением материалов занималась 
своим делом —  этого бы не с.чучи- 
лось.

Если говорить самокритично, то 
12 комиссий, организованных завод
ским комитетом —  по зарплате, ох
ране труда и технике безопасности 
и другие, —  также имеют крупные 
промахи.

Много производственников, а так
же инженеров и техников участвует 
у  нас в работе постоянно действу: 
щего производственного совещанш 
Однако и здесь многие вопросы лишь 
ставятся, но не решаются. Не раз 
совещание занималось вопросами 
улучшения качества продукции, ук
репления трудовой дисциплины, вы
полнения плана оргтехмероприятий. 
Но многие предложения совещаний 
до сих пор не выполнены, особенно 
по механизации трудоемких процес
сов.

Создание на заводе группы содей, 
ствия партийно-государственному
контролю должно активизировать 
деятельность всех этих комиссий, а 
также конструкторскогоі бюро на об
щественных началах, бюро по рацио
нализации и изобретательству и 
других общественных органов заво
да. Необходимо, чтобы группа содей
ствия партийно-государственному
контролю стала организующим цент
ром общественного контроля на за
воде. Рабочие контролеры пусть дей
ствуют в тесном контакте со всей 
заводской общественностью.

і

«...УЧЕТ И КОНТРОЛЬ долж ны  ОСУЩЕСТВЛЯТЬСЯ СНАЧАЛА РАБОЧИ
МИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ, ЗАТЕМ ПОГОЛОВНО ВСЕМ НАСЕЛЕНИЕМ».

в. и. д ш и н .
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ров  Н . А . К о м ар о в а  и  А . В . О б о л ен ц ев а . А  в сего  в  гру п п е  
сод ей ств и я  н а  за в о д е  б у д е т  ра б о тать  2 7  ч е л о в е к .

КОММУНИСТЫ ЗАВОДА ДАЛИ ГРУППЕ СОДЕЙСТВИЯ НАКАЗ:

©  ВСЕЙ СВОЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ СПОСОБСТВОВАТЬ ВЫПОЛ-
И СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, ПРИНЯТЫХ КОЛЛЕКТИВОМ НА 1963 ГОД —  ПЯ
ТЫЙ ГОД СЕМИЛЕТКИ.

©  ПРОВЕРЯТЬ ЛЮДЕЙ И ФАКТИЧЕСКОЕ ИСПО.ДНЕНИЕ ДЕЛА В 
КАЖДОМ ЦЕХЕ, ОТДЕЛЕ, НА КАЖДОМ УЧАСТКЕ, ВОРОТЬСЯ С 
ТЕМИ, КТО НЕДОБРОСОВЕСТНО ВЫПОЛНЯЕТ СВОИ ПРОИЗВОД
СТВЕННЫЕ ОБЯЗАННОСТИ.

©  ОКАЗЫВАТЬ КОЛЛЕКТИВУ ЗАВОДА САМУЮ АКТИВНУЮ ПО
МОЩЬ В ВЫЯВЛЕНИИ И ИСПОЛЬЗОВАНИИ ВНУТРЕННИХ РЕЗЕР
ВОВ ПРОИЗВОДСТВА.

©  ПОСТОЯННО ДЕРЖАТЬ ПОД КОНТРОЛЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛА
НОВ ВНЕДРЕНИЯ НОВОЙ ТЕХНИКИ, ПРЕДУПРЕЖД.АТЬ ОШИБКИ 
И НАРУШЕНИЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ ПРОЦЕССОВ ПРОИЗВОДСТВА, 
ДОБИВАТЬСЯ ПОВЫШЕНИЯ КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ И СНИЖЕ
НИЯ ЕЕ СЕБЕСТОИМОСТИ.

©  ПОВСЕДНЕВНО КОНТРОЛИРОВАТЬ РАСХОД ГОСУДАРСТВЕН
НЫХ СРЕДСТВ, МАТЕРИ.АЛОВ, ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ, ТОПЛИВА, НЕ
ПРИМИРИМО БОРОТЬСЯ ЗА СТРОЖАЙШИЙ РЕЖИМ ЭКОНОМИИ.

©  СТРОГО СЛЕДИТЬ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕМ ПЛАНОВ ПОСТАВОК 
НА ЭКСПОРТ И ПРЕДПРИЯТИЯМ ДРУГИХ СОВНАРХОЗОВ СТРАНЫ.

©  СЛЕДИТЬ ЗА СРОКАМИ 
ВНЕДРЕНИЯ РАЦИОНАЛИЗА
ТОРСКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, ПО
СТОЯННО ПОЩЕРЖИВАТЬ 
ИНИЦИАТИВУ НОВАТОРОВ, 
ПОМОГАТЬ ВНЕДРЕНИЮ ЦЕН
НЫХ ПОЧИНОВ И ПЕРЕДОВО
ГО ОПЫТА.
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ОТЧЕГО РЕДЕЮТ ОТАРЫ
Неплохо в мороз надеть на плечи 

романовский полушубок, натянуть 
шерстяные носки и варежки. Ника
кой мороз тебя не возьмет! Исстари 
в сибирских краях вошла в обиход 
эта одежда. Недаром ведь старожилы 
держали овец. И, как помню, никому 
не приходило в голову обвинит^ 
овечек в «неприспособленности» к 
нашей природе. Да и теперь в наших 
поселках почти в каждом личном 
хозяйстве держат по 3 — 4 овечки. 
Не пренебрегают «своими» овцами и 
некоторые руководители колхозов. А 
как дойдет дело до общественного 
овцеводства, так и пойдут кривотол
ки, что в наших краях овцы «мрут, 
словно мухи». Тут тебе перечислят 
и  копытную гниль, и простуду ягнят, 
какие-то лишаи, и еще чорт знает 
что.

Верно, общественные отары реде
ют от падежа животных. Только 
прошлый год в хозяйствах Ч а тс к о -  
го производственного управления 
пало более полтысячи овец. Подсчи
тать, так это сотни хороших полу
шубков и десятки центнеров мяса 
свезли на свалку!

Нет, наша романовская овца не 
слаба для нарымской природы. На
против, овцы такой породы непри
хотливы, многоплодны и хорошо мо- 
лочны. Весь грех в том, что не ба
луем мы их вниманием.

Давно, еще до начала Отечествен
ной войны, стал я  работать чабаном. 
В последнее время замечаю, что к 
развитию овцеводства стали отно
ситься у нас с незаслуженным рав
нодушием.

Помню такие случаи. Как-то за
вернул к нам бывший председатель 
колхоза. На плечах —  полушубок, 
вожжи держит в шерстяных рука
вицах. Видать, не брезгует человек 
овечьим руном. Рассказал я ему о

Ефам ЖУРАВЛЕВ, 
чабан колхоза .Россия' Чайнского 

производственного управления

„Желенпые 
ііладьр‘ 

есть ^сюду
Во врем я м есячника сбора метал* 

лического лома многие промышлен* 
Иые предприятия области обязались 
л а т ь  сверх задания десятки  тонн цен
ного сы рья для металлургов. Н апри
мер, коллектив первого автохозяйства 
облавтотреста реш ил сдать лом а в че
ты ре р аза больш е, чем нам ечено пла
ном. 15 ф евраля транспортники вы 
полнили свое обязательство  и реш или 
до конца месяца сдать дополнитель
но ещ е 10 тонн металлического лома.

Перевыполняю т граф и к  отгрузки  
лома коллективы  м анометрового, под
ш ипникового заводов, Асиновских 
центральны х рем онтно-механических 
м астерских и других предприятий.

Однако в наш ей области есть  и т а 
йне предприятия, где на важ ное госу
дарственное дело см отрят сквозь 
пальцы . На территории М оряковской 
рем онтно-энсплуатационной базы  на
ходится более 400 тонн м еталлолом а. 
Но начальник базы  тов. Головин

f  утруж дает себя заботами о том, как  
бьк тр ее  отправить э ю  сы рье м арте
нам. П редприятие проваливает план 
отгрузни лома. Вместо 166 тонн за  
два м есяца здесь отгрузили  только 67 
тонн металлолома.

Медленно собираю т лом предприя
тия областного объединения «Сельхоз
техника», больш инство совхозов и 
колхозов области. Необходимо резко  
ускорить сбор и отгрузку  лома.

А. СТОГИНСКИЯ. 
начальник Томского управления 
«Росглаввторм ета».

работе и попутно попросил завезти 
лля ягнят мелкого сена, А он в от
вет: «Да что мне на твоих овцах 
пахать что ли?» С тем и расста
лись.

Однажды на выпаса приехала ко 
мне целая делегация чабанов рай
она. Давно так не было. Думаю, лю
ди свои, расскажу им все по поряд
ку. Но из них только одна чабанка до 
тонкости интересовалась моей рабо
той. Остальные полежали на по
лянке, да так, для приличия, осмот
рели отару.

Понял я  тогда, что не везде, ви
димо, подбирают на нашу работу лю
бящих дело людей. Уже потом я  как- 
то узнал, что многие из тех, кто при
езжал ко мне, давно расстались с 
профессией чабана.

Приходилось и самому бывать у* 
овцеводов других хозяйств. Скажу 
прямо: некоторые из них трудятся 
пе от чистого сердца. Овцы грязные, 
стоят в навозе, кормятся как попа
ло.

Видел я, как на приемный пункт 
гнали овец не отарой, а везли на ав- 
томацЛне и  сдавали тощаком, весом 
по 1 0 — 12 килограммов каждую. Не 
по себе мне стало. Неудобно, конеч
но, и  руководителям хозяйств. На
чали они под видом специализации 
производства вовсе изгонять овец с 
общественных дворов.

А зря! Опыт доказывает другое. 
В 1962  г. за мной было закреплено 
свыше 500 овец романовской поро
ды. Овцематки дают за приплод по 
3 — 4 ягненка. И для всех у матки 
вдоволь молока, за это не стоит бес
покоиться.

От каждых 100 овцематок я  полу
чил по 125 ягнят. Настриг шерсти 
на одну голову составил 3 .270  грам
мов. При этом себестоимость центне
ра шерсти обошлась в 294 рубля 63 
копейки (при плане в 347 рублей 85 
копеек). Снижена себестоимость и 
центнера баранины. Вместо 59 руб
лей 61 копейки он обошелся в 42 
рубля 65 копеек. Из 270  овец, сдан
ных государству, 80  голов высокой 
упитанности, остальные “  средней. 
Таких овец, весом до 40 килограммов 
уже не нужно было везти на авто
машине.

Главное в работе чабана “  со
весть. Я постепенно пополняю ко
стяк маточного поголовья, учитывая 
многоплодность овцы, ее моло|ность, 
длину шерстяного покрова. Стараюсь 
меньше держать овец в загонах. Вес
ной, когда в оврагах еще снег, гоню 
их на выпаса. И до глубокой осени, 
вплоть до первого снега, держу на 
воле.

Конечно, тут надо позаботиться о 
соли, о хорошем водопое и ночлеге. 
Утром поднимаю отару с восходом 
солнца и пасу ее по обильной росе. 
Не верю, что именно от нее появляет
ся у овец копытная гниль. Все это

напраслина! Такая болезнь только от 
грязи в загонах и в кошарах. В жар
кие дни или в преддождевые часы, 
когда в поле поднимается гнус, раз
жигаю дымокуры. Для этого приво
жу на пастбище солому или навоз. 
Тогда овцы спокойнее щиплют траву.

Зимой содержу овец на самых де
шевых, грубых кормах при сравни- 
те.тьно небольшом рационе. Знаю, 
что наверстать их упитанность по
лезнее всего в пастбищный период. 
Это удешевляет производство бара
нины.

И в самом деле, как выйдет ота
ра на выпаса, так до г.чубокой осени 
нет забот о ее пропитании. По срав
нению со свиноводством это просто 
даровой нагул мяса. Поэтому прене
брегать овцеводстбом просто греш
но.

Читал я  письмо устьлабинцев. По
нравилось! Большой разгон взяли 
они по производству мяса. При этом 
немалую надежду возлагают на овце
водство. Надо и  нам побороть равно

душие к  этой отрасли. Тогда будет 
больше и мяса, и тех полушубков, о 
которых я говорил в начале письма.

Мы располагаем гораздо больши
ми резервами для увеличения про
изводства баранины и шерсти, чем 
это предусмотрено обязательством по 
управлению. Говоря по совести, уж 
если по-настоящему следовать при
меру кубанцев, то можно с успехом 
добиться настрига шерсти не менее 
3 килограммов с овцы (вместо 2,7 
килограмма по обязательству) и об
щее поголовье овец довести не до 6 
тысяч, а до 9— 10 тысяч голов.

Почин устьлабинцев убедил меня 
не только в важности восстановле
ния северного овцеводства, но и за
ставил пересмотреть личные рубе
жи на пятый год семилетки. Снача
ла я  брал обязательство настричь с 
овцы по 3 .200 граммов шерсти, те
перь добавил к этому показателю 
еще 300  граммов. От 100 овцематок 
решил получить не по 135 ягі^ят, а 
—  150, а отару овец увеличить поч
ти вдвое.

Думаю, что так поступят и другие 
чабаны нашей области. Надо только 
больше уделить внимания нашей ра
боте. Я имею в виду: улпш ение 
ветеринарной -службы, о{!мен опытом 
чабанов, отвод хороших' пастбищ и, 
наконец, налаживание племенного 
дела.

После выступления газеты 
.Красное знамя"
ЛИ ЖИВЕТ ЛЕСНОЙ БОГАТЫРЬ?»«ДОЛГО

Пол таким заго.ювком 13 январі 
вашей газете бы.іа опу6.іішована 
статья, в которой на примере Бело
ярского леспромхоза вскрывались 
причины плохого использования 
техники в лесосеках области.

Заместитель начальника комбина
та «Токлес» тов. Ильницкий сообщил 
в редакцию, что комбинат обязал ру
ководителей леспромхозов обсудить 
статью «Долго ли живет лесной бога
тырь?» на собраниях механизаторов. 
Руководителям лесопунктов и лес- 
про.мхозов предложено наметить ме
ры для того, чтобы улучшить исполь
зование техники, продлить срок жиз
ни лесных машин. Контроль за вы
полнением этих мероприятий комби
нат «Томлес» взял на себя.

Редакция получила ответ 
■ статью «Долго ли живет лесной бо

гатырь?» и из партийного комитета 
Верхне-Кетского района. Секретарь 
парткома тов. Ситпиков сообщил 
нам, что статья обсужда.іась на от
крытом партийном собрании Белояр

ского леспромхоза, в котором участ
вовали многие механизаторы пред
приятия.

Факты, изложенные в статье, 
признаны правильными.

В леспромхозе намечены меры для 
более полного использования техни
ки, продления срока жизпи машин. 
На мастерских участках составлены 
строгие графики профилактических 
реиоптов механизмов. На верхнем 
складе построен специальный бокс 
для ремонта тракторов. Для того, 
чтобы ускорить заводку тракторов в 
начале смены, комбинат «Томлес» 
выделил леспромхозу подготовитель
ную установку.

Приняты меры для сокращения 
расстояния трелеокн леса, лучшей 
подготовки тре.іевочных волоков, 
предотвращения перегрузок машин 
на вывозке леса. В леспромхозе орга
низована техническая учеба меха
низаторов. Приказом по леспромхо
зу закреплен постоянный состав м ^  
лых комплексных бригад.

ОТ РЕДАКЦИИ: ОпытньТй чабан Ефим Журавлев поднял важный 
вопрос о восстановлении былой славы северного овцеводства, об уве
личении поголовья романовской породы овец.

В 1955 году в колхозах бывшего Чаинского района насчитывалось 
10.200 овец. Но уже через год количество их сразу сократилось на 
5.000 голов и к началу 1962 года там имелось всего 2.140 овец. Од
нако и при этом условии настриг шерсти с одной головы остался поч
ти на одном уровне с 1956 годом.

Правда, в 1962 году валовой сбор шерсти увеличился в два раза 
(с 40 центнеров в 1961 году до 83 центнеров). Но разве можно гор
диться этим «успехом»? Во-первых, план по производству шерсти 
был выполнен только на 76,2 процента, а во вторых, по сравнению с 
1955 годом производство ее сокращено более чем в полтора раза.

Тов. Журавлев верно подметил те причины, которые привели к 
упадку овцеводства.

Он правильно указывает, что даже принятое на 1963 год обязатель
ство не отражает тех резервов, которыми располагают хозяйства Ча
инского производственного управления по быстрому восстановлению 
этой отрасли производства.

В обязательстве чаинцев записано: «Мы обязуемся: выполнить план 
по развитию поголовья всех видов скота!» Но позвольте, так это же 
прямая обязанность! План—есть закон для каждого хозяйства. Зачем 
же его цитировать в обязательстве и выдавать искомое за исполь
зование имеющихся резервов?

В обязательстве конкретно не указывается, какой процент займет 
баранина в общем производстве мяса и какие дополнительные меры 
должны принять чабаны для резкого увеличения поголовья овец. Да
на только общая цифра — довести количестве овец до 6 тысяч голов. 
Но ведь это сдача прежних завоеванных позиций. Такой рубеж — 
давно пройденный этап для хозяйств, если учесть, что границы его 
расширились и в него влились еще крупные хозяйства бывшего Кол- 
пашевского района, где также имелось развитое овцеводство.

— Лучше взять поменьше обязательство, да зато наверняка выпол- 
ннмое, — объясняет заместитель начальника управления т. Счасный.

Это и есть перестраховка. Она и привела к тому, что в прошлом 
году рост поголовья овец составил всего 4,2 процента по сравнению 
с 1961 годом. ^

Действительно, почему, как говорит т. Журавлев, не повести борь
бу за настриг 3 килограммов шерсти с каждой овцы? Ведь еще в 
1961 году настриг ее с одной головы составлял более 2.500 граммов. 
Отдельные чабаны давно взяли тот рубеж, который записали чагацы в 
обязательстве. В том же колхозе «Россия», где работает тов. Журав
лев, план сдачи шерсти в 1962 году был перевыполнен. Значит, резер
вы есть. Почему же руководители Чаинского производственного управ
ления намерены топтаться на месте?

Машина-«экзаменатор»
20 и 2І*февраля работа науч- отвечать на вопросы машины-

ной сессии Западно-Сибирского «экзаменатора». „„„„п„ С помощью локтей и извинений
совета по координации и планиро- ^ экрану «протиснулись» пяти- 
вашпо научно-исследовательских курсники электромеханического 
работ проходила по секциям. Де- факультета Томского политехни- 
лились научными достижениями ческого института.
, ___ _  Олин из «смельчаков» нажима-
физики, математики и  механики, кнопку и тотчас загорается
говорили о важнейших проблемах
химической технологаи химики; «"гнал, готов (т. е. готов к екза 
О выполненных работах для про
изводства докладывали машино
строители и электротехники. Ра
ботали и  другие секции.

В Томском

мену).
Вот и вторая кнопка щелкну

ла, и тотчас на маленьком экран- 
чике, подобном телевизионному 

первоеполитехническом "«"«""“ ’'СЯ
и„жееерно-строиГьном“ инстит^: задание и схема. Студент дает от-
тах и  университете организованы 
выставки итогов научно-исследо- кнопку.
вательской работы вузов. Так следуют одно за другим

Большой интерес вызвал ав- все 16 заданий одной серии. Хо- 
томат для контроля текущей ус- рошо подготовлен пятикурсник, 
певаемости, изготовленный в сту- Машина ставит ему 
денческом конструкторском бюро Но івот у экрана другой сту- 
Московского энергетического ин- дент.
ститута под руководством канди- Первый вопрос машины-«экза- 
дата технических наук доцента менатора». Студент думает, поче- 
Ю. Н. Кушелева. .  сывает затылок. Машина подож-

...Совсеы не типичная для эк- дала немного и поставила ему 
замена картина: студенты все «двойку». (Она ждет только оп-
сразу хотят получить задания ределенное количество времени, 

после чего ставит неудовлетвори
тельную оценку).

Студент смущен, но все его 
подбадривают: «Ну что ты рас
строился, ничего! Дальше спра
шивай!»

Но и ответы на второй я  на по
следующие вопросы далеки от точ
ных.

Машина неумолима. Она не 
смотрит ни на жалобный вид 
экзаменующегося, ни на его «об
щественные поручения».

—  Очень справедливый экза
менатор, требующий точных, яс
ных, причем кратких и быстрых 
ответов на вопросы, — коммен
тируют студенты.

Автомат сам учитывает качест
во и быстроту ответов при про
верке знаний студентов, выстав
ляет им оценки.

Хорошего помощника получат 
скоро институтские преподавате
ли: автомат для контроля теку
щей успеваемости запущен в се
рийное производство и скоро по
ступит в институты.

На снимке; у  машины-«экзаме- 
натора». * • і

Фото Ф. Хитриневича.

Депутатские мандаты— у 892

h , „ . H  ■■■■■■ японских коммунистов

Сотое заседание Комитета 18-ти
УЧЕНЫЕ МИРА ТРЕБУЮТ ВСЕОБЩЕГО 

И ПОЛНОГО РАЗОРУЖЕНИЯ

К ом м унисты -

депутаты

муниципалитетов
ТОКИО, 20 февраля. (ТАСС). 866 

японских коммунистов — депутаты 
префектуалъных, еородскил и сель* 
ских муниципалитетов.

Число депутатов-коммунисгов вог» 
растает е каждым днем. На прохо* 
дящих сейчас в Японии выборах в 
местные органы власти аа первую 
половину февраля втого вода депу
татские мандаты получили еще 26 
кандидатов Компартии Японии.

ПОБЕДИЛ
КОММУНИСТ

ЛОНДОН, 20 февраля. (ТАСС). 
Коммунист Робррт Хэнсон иабран 
председателем совета профсоювов 
Донкастера (Йоркшир). За Хансона 
проголосовали 29 членов совета, тое* 
да как аа его противника — лейбо* 
риста было поіино 19 аолосов.

НАУКУ И ТЕХНИКУ
МА САУЖБУ МИРА

ЖЕНЕВА, 20 февраля. Спец., 
корр. ТАСС г . Драгунов и 
И. Максимовский передают:

Сегодня здесь закончилась 
конференция ООН по примене
нию научных и технических зна
ний для удовлетворения потреб
ностей менее развитых районов. 
В этой конференции участвова
ло около 1.800 делегатов, пред
ставлявших почти 90 стран ми- 
ра.

Поставив задачу изыскания 
наиболее действенных путей ис
пользования' достижений совре
менной науки и техники в инте
ресах экономического, социаль
ного и культурного развития 
стран Азии, Африки и Латин
ской Америки, участники конфе
ренции за 17 «дней работы рас
смотрели широкий круг вопро
сов, заслушали и обсудили бо
лее 1.500 докладов и сообще
ний.

Делегаты конференции высту
пили с «Женевской декларацией 
ученых мйра», в которой осуж
дают гонку вооружений, требу
ют немедленного прекращения 
испытаний ядерного оружия и 
настаивают на срочном заключе
нии договора о всеобщем и пол
ном разоружении.

На заключительном пленар
ном заседании с речами высту
пили главы ряда делегаций, в 
частности, советский академик 
Е. К. Федоров, который под
черкнул необходимость расши
рения научно-технического сот
рудничества между всеми стра
нами. Он призвал делегатов до
биваться того, чтобы великие 
достижения науки и техники 
служили исключительно мирным 
целям, развитию цивилизации и 
прогресса на всем земном шаре.

К О Р А Б Л Ь  С В О БО Д Ы  
З А В Е Р Ш И Л  СВ О Й  РЕ Й С

НЬЮ-ЙОРК, 20 февраля. 
(ТАСС). Захваченное венесуэль
скими патриотами, борющимися 
против диктатуры Бетанкура, 
судно «Ансоатеги»' успешно за
вершило свой героический рейс. 
По последним сообщениям ин
формационных агентств, оно бы

ло передано в порту Сантана в 
устье Амазонки в распоряжение 
бразильских властей. Овладев
шие судном патриоты в настоя
щее время интернированы. Пра
вительство Івразилии обещало 
им политическое убежище.

В К о м и т е т е  18 г о с у д а р с т в
ЖЕНЕВА, 20 февра

ля. Спец. корр. ТАСС. 
Г. Драгунов и И. Мак
симовский передают:

Сегодня под предсе
дательством представи
теля Швеции г-жи Мюр- 
даль состоялось оче
редное заседание ‘Ко
митета 18 государств 
по разоружению.

Первым выступил 
представитель США 
У. Фостер, который по- 

. прежнему настаивал на 
том, чтобы ежегодно 
производить не менее 
8 —10 инспекций на 
территории стран, рас
полагающих ядерным 
оружием.

Делегат Индии 
А. Лал поддержал мне
ние советской делега
ции о необходимости 
безотлагательно прове
сти такие мероприятия, 
которые содействовали 
бы ослаблению между
народной напряженно
сти. Лал подчеркнул

также важность разре
шения вопроса о пре
кращении ядерных ис
пытаний: в этой связи 
он призвал СССР, 
США и Англию сде
лать все для незамед
лительного подписания 
соглашения.

Представители Эфио
пии и, Швеции изложи
ли позиции своих пра
вительств по вопросу о 
разоружении и запре- , 
щении испытаний ядер
ного оружия.

Затем слово взял 
представитель СССР 
В. В. Кузнецов. Вы
ступления представи- . 
телей различных стран 
в Комитете 18-ти, от
клики мировой обще
ственности и прессы, 
наконец. нынешняя
международная обста
новка, сказал он, еще 
раз показывают пра
вильность и своевре
менность советского
проекта Декларации об

отказе от использова
ния чужих территории 
для размещения стра
тегических средств до
ставки ядерного ору
жия.

По поручению Совет
ского правительства 
В. В. Кузнецов внес на 
рассмотрение Комитета 
проект Пакта о нена
падении между . госу
дарствами — учі^стнв- 
нами Варшавского До
говора и государстй^й 
— участниками Севе
роатлантического дого
вора. Согѵіасно этому 
советскому предложе
нию. страны НАТО и 
страны Варшавского 
Договора должны тор
жественно обязаться 
«воздерживаться от на
падения, угрозы силой 
или применения силы 
каким бы то ни было 
способом, несовмести
мым с целями и прин
ципами Устава ООН, 
как друг против друга,

так и в своих междуна
родных отношениях 
вообще».

Обе стороны обязы
ваются, говорится в 
проекте, разрешать все 
спорные вопросы ис
ключительно мирными 
средствами, путем пе
реговоров. В случае же 
«возникновения^^ ситуа-  ̂
ций, которые“"затраги- 
вали бы интересы обе
их сторон и могли бы 
создать угрозу сохране
нию мира и безопасно
сти», государства — 
участники Пакта обеща
ют консультироваться 
друг с другом для при
нятия таких мер, кото
рые могут содейство
вать мирному урегули
рованию.

ЖЕНЕВА. 20 февра
ля. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось сотое 
пленарное заседание 
Комитета 18 государств 
по разоружению.

Ф РАНКО
ПОМ ОГАЕТ
САААЗАРУ

ПАРИЖ, 20 февраля. (ТАСС). 
Коммунистическая партия Испании 
призывает всех испанцев потребо
вать немедленного возвращения в 
Испанию воинских частей, находя
щихся в Португальской Гвинее. 
Она обращается также к солдатам, 
унтер-офицерам и офицерам армии 
с призывом бороться против по
сылки воинских частей из Испании 
для борьбы с другими народами, 
отстаивающими свою свободу и 
независимость.

Об этом говорится в заявлении 
Исполнительного комитета Комму
нистической партии Испании, опуб
ликованном в связи с сообщениями 
о том, что 6 февраля в бою с на* 
ционально-освокбодительными сила
ми в Португальской Гвинее были 
убиты 14 испанских солдат.

Кровь испанцев, говорится в за
явлении. льется’ на африканских 
территориях в защиту ненавистно
го господства португальских коло
низаторов.

Франко пытается помочь шатаю
щейся фашистской диктатуре Са
лазара, заявляет Компартия. По
добные военные акты должны 
встретить самое широкое сопротив
ление со стороны всех испанцев. 
Испанская армия, отмечается в за
явлении, не должна служить наем
ной силой для сохранения приви
легий португальских фашистских 
колонизаторов и для подавления 
народа, который борется за то, что
бы разорвать цепи варварского ко
лониального гнета.

З а с е д а н и е  и с п о л к о м а  С КЮ

Б е л г р а д , 20 февраля. (ТАСС). 18— 1Э февраля под председательством 
И. Броз Тито состоялось заседание исполкома Центрального Комитета 

Союза коммунистов Югославии, сообщают газеты. На заседании были рас* 
смотрены текущие вопросы деятельности Союза коммунистов, а также 
некоторые принциппальные вопросы, связанные с проектом новой кон* 
ституции и выборами в скупщину.

Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я  В Е Л И К О ГО  
К И Т А Й С К О Г О  К А Н А Л А

П ЕКИН, 20 февраля. (ТЛСС). На реконструированном четырех
соткилометровом участке Великого китайского канала каждое 

буксирное судно может сейчас тянуть за собой 12 барж с грузом по 
100—'200 тонн каждая. Раньше этот участок канала был пригоден 
для плавания только небольших парусных джонок, грузоподъемностью 
не более 30 тонн, сообщает агентство Синьхуа.

Перестройка канала началась в 1958 году.
Работа по перестройке этого канала является частью долголетнего 

плана улучшения судоходства на всем протяжении Великого канала, 
длина которого от Пекина до Ханчжоу равна 1.700 км.

Сооруженный две тысячи лет тому назад канал связывает юг я 
север Китая.

Положение в Ираке
НЬЮ-ЙОРК, 20 февраля. 

(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Шмидт сооб
щает из Бейрута о продолжающей
ся кампании преследований комму
нистов и демократов Ирака. Не 
скрывая одобрения по поводу рас
правы над прогрессивными элемен
тами, Шмидт пишет, что все еще 
неизвестно число коммунистов, 
арестованных в Багдаде. Мосуле, 
Басре и других городах Ирака. Од
нако он отмечает, что лишь в од

ном из районов Багдада в.таств бро
сили в тюрьму 4.000 человек. 
Единственная четкая политическая 
линия национального совета ирак
ской революции, указывает коррес
пондент, это антикоммунизм. По
лагают. что ведущая роль в нацио
нальном совете принадлежит на
ционалистической партии «Баас». 
В состав совета входит более соро
ка членов. Однако до сих пор неиз
вестно. кто же в нем является до
минирующей фигурой.

А д е н а у э р  д о л ж е н  у й т и
БОНН. 20 февраля. (ТАСС). Ру

ководящие политические деятели 
ХДС—ХСС потребовали на* вче
рашнем заседании правления 
фракции этой партии в бундестаге 
^ о д а  канцлера Аденауэра в от
ставку осенью этого года, сообщает 
агентство ДПА, обратившее внима
ние на то, что заседание проходило 
в отсутствие Аденауэра.

На заседании были подвергнуты 
осуждению итоги поражения ХДС 
на выборах в городское и район
ные собрания депутатов Западного 
Берлина. Выступившие при этом 
руководящие представители ХДС, 
в том числе председатель бундеста
га Герстенмайер, высказались за 
то, чтобы еще до летних парла
ментских каникул общественность

узнала дату ухода Аденауэра в от
ставку и имя его преемника.

Как здесь сообщается, партия 
ХДС—ХСС намерена внести яс
ность в этот вопрос, учитывая 
предстоящие выборы в ландтаги. 
Как явствует из сообщения ДПА, 
тем самым в руководящих кругах 
ХДС намерены «преодолеть шок», 
вызванный поражением в Западном 
Берлине,
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В. Слободянюк.

СИЛЬНЕЕ
ВЕТРА

Заворачивал ветер круто 
С ног сбивающий снежный шквал, 
Заметал и все путал, путал,
Все дороги нам. Словно ждал,
Что не выдержим и отступим, 
Только нет! t
Мы тебе не уступим!
Ты могуч, но наивен, ветер.
Ты могуч, но слабее воли,
Камнем втиснутой в наши сердца. 
Мы сильнее.
Не веришь что ли? —
Так испытывай нас до конца.
Ох, как он заворачивал круто.
6 спины гнал нам могучий шквал. 
Все дороги замел, запутал,
Только нашу не смог, устал.

Юбилей
учительницы

Антонине Васильевне Пономаре
вой исполнилось 60 лет. 44 из них 
отдано воспитанию и образованию 
нового человека — строителя ком
мунизма.

Сейчас А. В. Пономарева заведу
ет Кожевниковским методическим 
кабинетом. Ее часто можно видеть 
на уроках в школах, на очередном 
семинаре учителей и руководителей 
школ.

— Знающий, чуткий педагог, че
ловек больших организаторских 
способностей, — тепло говорят о 
вей друзья и товарищи.

Антонина Васильевна внима
тельно следит за работой молодых 
педагогов, анализирует их уроки, 
помогает в овладении трудным ис
кусством воспитателя молодого по
коления.

Труд А. В. Пономаревой высоко 
отмечен правительством. Она на
граждена орденом Трудового Крас
ного Знамени.

В день юбилея товарищи по ра
боте вручили А. В. Пономаревой 
ценный подарок и пожелали добро
го здоровья и плодотворной рабо
ты. п. стоякин.

Лобытчики  ̂
„мягкого золота'*

Много «мягкого золота» добывают 
в тайге передовые охотники Тымеко- 
го коопзверопромхоза. Хорошим до
бытчиком пушнины показал себя 
К. И. Коровин. Только в четвертом 
квартале он сдал пушнины на 485 
рублей. Более чем на 400 рублей 
пушнины каждый сдали в четвертом 
квартале также Г. А. Чичигин, Г. В. 
Карпов, А. Е. Черепанов. Хорошо на
чали передовые охотники и пятый 
год семилетки. Сейчас они близки к 
выполнению квартального плана.

А. КУЛЕЕВ.

.........  р  I I  м ..........

не спас гусей
В Западной Европе все 

еще свирепствуют жесто
кие холода. Несколько 
волков в поисках тепла и 
пищи спустилось с гор и 
пробралось в парк Рима. 
Хищники утащили уток, 
лебедей и гусей, которые 
жили на берегу городско
го пруда. Итак, гуси в 
свое время, как известно, 
спасли Рим. Но этой зи
мой Рим не спас гусей...

А П Н .

RJ ТЩЩ В ТЯНЬ-УІІІ!

СПОРТ СМЕЛЫХ

С туденческие каникулы мы
собирались проводить в го

рах Заплийского Алатау на Тянь- 
Шане. И потому их так ждали...

...Серебристыіі лайнер «ИЛ-І8» 
за три часа доставил вас в Алма- 
Ату. Еще час езды на автобусах 
— и мы в горах.

Туристская база «Горе.льник» 
расположена в Мало-А.імаатин- 
ском ущелье на высоте 1.950 мет
ров над уровнем моря.

—Всегда рады видеть у себя си
биряков. Вы у нас редкие гости, 
— такими словами встретили нас.

Записались сразу в группу гор
нолыжников. Весь вечер выбира
ли лыжи, ботинки, ладили кре
пления. Утром, когда солнце 
показалось из-за. гор, вышли 
на учебный склон. Вокруг вы
сились голубые ели. Горныіі 
воздух удивительно чист. На
строение прекрасное.

Первая тренировка. Боль
шинство из нас впервые стоя
ло на слаломных лыжах. Час
то падали. Бы.ю п больно и 
смешно. Но уже через несколь
ко дней научились де.іать по
вороты п проходить по не
сложной слаломной трассе. Да. 
слалом — спорт смелых.

Солнце в горах яркое и 
щедрое. Уже лица ваши по
крылись загаром. Были дни. 
когда мы загорали до пояса.

Еще выше в горах на плато 
Чимбулак проводились сорев

нования по специальному сла
лому на первенство Советского 
Союза. Не раз мы восторгались 
этим красивым зрелищем.

НА СЪЕМКАХ ФИЛЬМА
Однажды, придя в лагерь, мы 

увидели удивительно знакомые 
лица. Сразу узнали Михаила Пу- 
говкина и Игоря Пушкарева. Да, 
к нам пришли артисты кино. На 
этот раз не выступать, а предло
жить вам сниматься в массовке. 
В Алма-Ате в это время находи
лась съемочная группа, которая 
работала над новой кинокомеди
ей. Название ее — «Штрафной 
удар». Повествует она о незадач
ливом спортивном работнике (его 
играет М. Пуговкин), который 
укомплектовал для соревнований 
команду, не узнав, в каком «ам
плуа» выступали раньше физкуль
турники. Игорь Пушкарев играет 
роль спортсмена, занимающегося 
прыжками в высоту. Теперь его 
заставляют прыгать на лыжах с 
большого трамплина — он же 
прыгун!

Мы снимались в тот момент, 
когда герой-Пушкарев призем
лился на.... дереве во время 
прыжка. В этой комической об
становке появляется «скорая по
мощь», а усатыіі милиционер кри
чит прыгуну: «А ну, слазь! Что ты

там делаешь?». Растерянный ру
ководитель (Пуговкин) восклица
ет перед собравшейся толпой: «Да 
вы знаете, какой .что прыгун? 
Это же горный орел!».

На следующий день мы участво
вали в другой съемке на высоко
горном катке Медѳо.

ДЕНЬ РЕКОРДОВ
Наши каникулы совпали с меж

дународными соревнованиями по 
скоростному бегу на коньках. На 
Медео собрались конькобежцы 
шести стран. Ждали мировых ре
кордов, и они были. Первый ре
корд был побит Евгением Гриши
ным. 500 метрюв он пробежал за 
39,5 секунды. Начались забеги на 
.3.000 метров. Новый рекорд. 
Г. Воронин, обогнав на целый 
круг стартовавшего вместе с ним 
финна, устанавливает новое ми
ровое достижение. Но продержа
лось оно всего несколько минут. 
Почти следом за ним Виктор Ко- 
сичкин пробежал эту же дистан
цию на 1,2 секунды быстрее.

Но это еще не все. Новый сюр
приз ожидал болельщиков. Моло
дой алма-а^тгнец Олег Шабаров 
уже после первого круга превы
шает график Косичкина и уста
навливает новый мировой рекорд 
на дистанции 3.000 метров. Ус-

в томской С Т У Д И И  ТЕЛЕВИДЕНИЯ
Недавно телезрителям показан 

очерк «Лесные богатыри», посвя
щенный одной из малых комплекс
ных бригад Каргасокского леспром
хоза, которой руководит кандидат 
в депутаты Верховного Совета 
РСФСР В. П. Мытниченко. Авторы 
— Б. Ярин и В. Березовский много 
дней провели в лесосеках, стремясь 
снять на кинопленку все новое, что 
помогло в прошлом году передово
му коллективу добиться рекордной 
выработки: — свалить, подтреле- 
вать и погрузить крупными паке
тами 26 тысяч кубометров древе
сины.

В студии готовятся к выпуску 
киноплакаты: «Томичи — всена
родному празднику 3 марта», «Го
лосуйте за кандидатов народа».

Интересно задумана передача для 
молодежи «Телевизионный агит
пункт». В нем зрители встретятся 
с кандидатами в депутаты местных 
Советов, познакомятся с работой 
молодых агитаторов, услышат вы
ступления участников художествен
ной самодеятельности.

•*

«Кот в сапогах», «Обыкновенное 
чудо», «Материнское сердце» — 
название спектаклей театральных 
коллективов, включенных в про
грамму второй половины февраля.

На гастролях в Томске побывал 
один из лучших ТЮЗов РСФСР — 
омский. Омичи показали две по
следние работы-сказку П. Маля- 
ревского «Кот в сапогах» и лири
ко-сатирическую комедию Е. Швар
ца «Обыкновенное чудо».

27 февраля томичи познакомят
ся с артистами Челябинского дра
матического театра имени С. М.

Цвиллинга. В этот день будет по
казана пьеса Н. Смелянского «Ма
теринское сердце» — увлекатель
ный рассказ о жизни уральских ме
таллургов, высоком моральном об
лике нашего современника. Музы
ку к спектаклю написал композитор 
Е. Родыгин на стихи Л. Татьяниче- 
вой.

Ба последнее время' группа ра
ботников студии телевидения про
чла в селах Туган и Молчаново. 
поселках Моряковка и Могочино, а 
также в городе Асино лекции «Об
раз коммуниста-ленинца в совет
ском кино» и «Советский приклю
ченческий фильм». Лекции, на ко
торых побывало более 2.000 чело
век, сопровождались показом 
фрагментов из отечественных 
фильмов «Ленин в Октябре», «Рас
сказы о Ленине», «Коммунист», 
«Секретарь райкома», «Смелые 
люди».

Студийцы помогают также на
родному университету литературы, 
театрального искусства и кино. На 
днях слушателям была показана 
кинокомпозиция «Герои Стендаля

на экране» (к 180-й годовщине со 
дня рождения великого француз^ 
ского писателя). Готовятся занятия, 
посвященные советской кинокоме
дии и образу современника на эк
ране.

Все чаще на экранах телевизо
ров появляются такие, к примеру, 
надписи: «Показывает Новосибир
ская студия». Эю идут обменные 
передачи.

19 февраля было предоставлено 
слово свердловчанам, а 24 — вол
гоградское телевидение покажет 
комедию «Укротитель». В марте и 
апреле томичи познакомятся с про
граммами Иркутской, Хабаровской 
и Владивостокской телестудий.

В свою очередь, очерки «В сот
ню солнц». «Гостеприимный край», 
«В поселке «Дружный», концерт 
ансамбля скрипачей Томского Дома 
ученых и русские романсы в ис
полнении солистки областной фи
лармонии Н. Гавриловой, снятые 
на кинопленку, демонстрировались 
в январе в ряде городов нашей 
страны.

—  На повышенных скоростях — !
Высоких производственных показателей на проходке Моисеевекой сква

жины «Р-2» добилась бригада бурового мастера И. И. Верещака Ново- 
васюганской нефтеразведки. Скорость бурения на станко-месяц достиг
ла 715 метров при плановом задании 358 метров.

Вахта бурильщиков коммуниста А. Логинова за четыре месяца прошла 
д.чО метров при задании 800 метров. Верховой рабочий т. Аксенов, дизе
лист т. Верьяндв обеспечили безаварийное бурение скважины.

В. АНТОНОВ.

пешыо стартовали и наши конь
кобежки. И. Егорова показала 
лучшее время на 500-.мѳтровой 
дистанции, быстрее других про
бежала 1.000 метров И. Ворояина.

Победителями на всех дистан
циях были советские спортсмены. 
Мы встречались с ними, разгова
ривали, фотографировались, с за
рубежными коиькобежца.ми обме
нивались сувенирами.

Румыны и чехи хорошо гово
рят по-русски, и мы отлично по
нимали друг друга. Они были в 
восторге от катка Медео.

Пятнадцать дней пролетели не
заметно. Утром последний раз 
сходиди на лыжах, а затем гото- 

ви.тись к заключите.іьному ве- 
1^ черу. Долго не расходились, 
і  Обменивались адресами с но

выми зпаномыми. Приглашаг 
ли их в Сибирь.

Расставаться всегда груст
но. Но мы еще не раз встре
тимся на туристских тропах 
Алтая, Сибири или юга нашей 
страны. Ведь не зря поется: 
«Но таких еще пунктігров не
ту, по которым нам бы не 
бродить по свету...».

О. ФИЛИППОВ, 
студент Томского мед
института.
На СНИМКАХ;
1. Знакомство с финскими и 

шведскими конькобежцами на 
катке Медео. 2. Поход в го
ры. 3. Автограф томичам дает 
Инга Воронина.

Фото автора.

М У З Ы К А Н Т У  
- П Я Т Ь  Л Е Т
...Гармонь купили старш ем у брату 

Вячеславу, а  играть на ней, к удив
лению всех, бы стрее научился двух
летний Саша. Скоро его необы кновен
ными способностями заинтересова
лись специалисты .

П осоветовали отцу Саши, диспетче
ру завода «Красное Сормово» Ни
колаю  Бардову" приобрести для него 
более слож ны й инструм ент — полу- 
баян . Малыш бы стро освоил и его. Он 
легко запом инал и воспроизводил 
услы ш анны е по радио произведения, 
пораж ая слуш ателей  превосходной 
музы кальной памятью . Его репертуар  
непреры вно расш ирялся, особенно 
много в нем ..было песен советских 
композиторов.

В минувш ем году Саш а переступил 
порог музы кальной ш колы . Правда, 
пока ещ е он «вольнослуш атель». На
груж ать  его систем атическим и зан я
тиями преподаватели  не реш аю тся. 
Ведь маленькому м узы канту лиш ь 
совсем недавно исполнилось пять лет. 
Но его подготовкой руководит опы т
ный педагог м узы кант Иван Староду
бов. Теперь уже Саше под силу и це
лый баян.

З а  короткое время Саш а Бардов 
выучил ноты, постиг и первы е основы 
общей грам оты : читает, немного пи
ш ет, знает счет.

В прошлом году игру Саши слуш ал 
известны й советский виртуоз-баянист, 
л ауреат  М еждународного конкурса на 
Пятом Всемирном ф естивале молоде
жи Юрий Казанов. Он сказал  восхи
щенно: «Такого в ж изни не слы ш ал и 
йе видел. Ж елаю, чтобы он взрослым 
удивил мир».

АПН.

ТОМИЧИ УСТУПИЛИ
ПЕРВЕНСТВО Кемерово (на 5 км), В. Мурзи-

кова из Челябинска (на 8 км),
Третий и заключительный день зо- Л. Пиджакова из Омска (на 3 км), 

нальных соревнований по лыжному^ 27 участников показали результат
спорту между командами сельскохо
зяйственных техникумов Сибири и 
Дальнего Востока принес томичам 
огорчения. Они не сумели до конца 
мобилизовать силы и волю к победе, 
удержать лидерство. Вперед вышли 
новосибирцы и кемеровчане. В итоге 
хозяева лыжни с первого места пере
двинулись на третье.

В личном первенстве добились 
лучших результатов и стали победи
телями в лыжных гонках: Н. Лосев из 
Томска (на 15 км), Н. Шевелев из

ты первого разряда.
Победители личного и командного 

первенства были награждены перехо
дящими призами, грамотами, ценны
ми подарками Министерства сельского 
хозяйства РСФСР и Центрального со
вета «Урожая». В Доме культуры 
завода «Томкабель» для участников 
был дан концерт художественной са
модеятельности Томского сельхозтех
никума.

В. МИТРОХИН.

© 23 февраля, в День Совет
ской Армии, в Томске начнется 
финал первенства РСФСР по 
хоккею среди команд второй 
группы. В играх примет участие 
десятка сильнейших коллекти
вов областей, краев и автоном
ных республик Российской Фе
дерации. К соревноваімиям до
пущены также хоккеисты 
Усть-Камепоторска и Томского 
политехнического института.

Победитель получит право 
выступать в будущем сезоне в 
первой группе.

V
О в Томске будет разыгры

ваться первенство Центрально
го совета «Динамо» по прыж
кам на лыжах с трамплина и 
двоеборью. Соревнования эти 
явятся одновременно зачет(ш в 
:чет I Всесоюзной зимней спар
такиады динамовцев.

Состязания будут проходить 
по двум группам. В составе пер
вой — две команды РСФСР, 
Москвы и Ленинграда. Во вто
рой — представители Эстон
ской, Казахской, Украинской и 
Грузинской ССР.

О Состоялось очередное за
нятие университета физкульту
ры и спорта. Слушатели ознако
мились со спортивным календа
рем на ближайшее время. Пре
подаватель кафедры физическо- 

•го воспитания Томского инже
нерно-строительного института 
тов. Соловьев рассказал о худо
жественной гимнастике.

В заключение были показа
тельные выступления по худо-

ИЗВЕЩБНИЯ
22 февраля в 2 часа дня — 

очередные занятия института 
новаторов-строителей.

25 февраля 1963 г., в 7 ча
сов вечера, в музыкальном 
училище проводится очередное 
занятие нарвдного университе
та музыкальной культуры п® 
теме; «Оркестр народных инст
рументов».

22 февраля по Томской об
ласти ожидается облачная по
года с прояснениями, местами 
осадки, ветер юго-западный, 
ночью 7—12, днем — 10 — 15 
метров в секунду, температура 
ночью 0 —5 градусов мороза, 
днем — от 2 градусов тепяа до 
3 градусов мороза.

В г. Томске ночью облачная 
погода с прояснениями, без су
щественных осадков, ветер юго- 
западный. 7 — 12 метров в се
кунду, температура 1 —3 граду
са мороза; днем облачная псич> 
да с прояснениями, слабые осад
ки, ветер юго-западный. 10—15 
метров в секунду, температура^ 
от 1 градуса тепла до 1 градуса"* 
мороза.

жественной и спортивной гим
настике.

© В Читу для участия в зо
нальных соревнованиях по клас
сической борьбе на перве«ство 
Центрального совета сельского 
спортивного общества выехала 
сбоіжая команда областного со
вета «Урожая». В ее составе 
Б. Рыбалов и Н. Пустовалов из 
Кривошеино, Г, Попеляев из 
Асино, Е. Канзычаков из Том
ского сельского района и дру
гие. Всего 8 борцов.

© Из разных районов съез
жаются в Томск сильнейшие 
сельские тяжелоатлеты. В со
ставе сборной команды област
ного совета «Урожая» они при
мут участие в соревнованиях на 
первенство областного совета 
Союза спортивных обществ и 
организаций. Начало — 24 фев
раля.

© В минувшее воскресенье в 
селах Кривошеино, Молчано
во, Бакчар, Белый Яр и Пара- 
бель более тысячи спортсменов 
приняли старт в массовом лыж
ном пробеге «Томск—столица 
нашей Родину Москва».

А А А А А А . -т т Т т т ^

Хорошо!*
Оживленно было в тот день во-| 

►время обеденного перерыва 
гкрасном уголке Томского мясо-^ 
^комбината. Сюда пришли работ-1 
►ники швейного ателье ІѴ» 9 комби-і 
►ната «Художественный труд» дляТ 
►того, чтобы принять заказы о т і 
►рабочих и служащих. Радуют^ 
►глаз образцы тканей. Здесь 
Гжурналы мод. Выбирай ткань, 
Гфасон, заказывай любую вещь • 
Гпальто, платье, костюм. Один 
Гдругим заказывают себе обновки^ 
►рабочие и служащие. Работницы^ 
m i  Енышевская и Пивоварова за-, 
►называют платья, технолог т. Бай-,^ 
Гкова —  костюм. Заказов много.

Через неделю работники ателье^ 
Апривезли изделия на примерку, 
^еще через неделю они будут го-, 

товы.
Срок небольшой, и заказчикам-^ 

Гне придется тратить время 
Схождение по мастерским и мага-^ 
Сзинам, ожидание очереди на при- j  
^мерку.

Мы благодарны работникам-4 
Гателье за новую форму обслужи-j  
Гвания. Нужно, чтобы она ш иреі 
►внедрялась в жизнь. Пусть и н а Т  
►других предприятиях п оявятся^  
►выездные бригады швейников... 
^Этот опыт должны использовать«і 
^все ателье и мастерские города.

Г. РЫЛОВА,
служащая Томского мясоком
бината. 4-

Редакіор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

гомскии д р а м а т и ч е с к и й  
ТЕАТР

22  ф евраля  — «Безупречная ре
путация».

Начало сп ектакля  в  7 час. 30 мин. 
вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ш и р о к о э к р а н н ы й
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — цветной приклю 
ченческий ф ильм «Застава  в го
рах* — 10. 12. 2. 4. в, 8, 10. 
Зелены й зал  худож ественны й 

филі м «А лександр П архоменко»
— 9. 10-60. 12-40. 2-30, 4-20. б-Ю,

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш ироиоэиранный зал  — «Во» 
душ ны й извозчик» — 9. 10-30.
12. 1-30. 3. 4-30. б. 7-30. 9. 10-30.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «А лександр П зрхоиенно» — 
9-30. 11-20, 1-10. 3. 4-50. «Ледоход»
— в-40, 8-30, 10-20.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — ш ирокоэкранны й 
цветной худож ественны й фильм 
«Семь невест для семи братьев»
— 9-30. 11-20. 1-10. 3. 4-50. 6-40.
8-30. 10-20. Дети до 16 л ет  не до

пускаю тся.
Малый зал  — «Ледоход» — 9-10. 
12-50. 2-40. 4-30. 6-20. 8-10. Ю. 
Для детей — «Таинственный ост
ров» — И  час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

— «Ж изнь сначала» — 4-30, 6-05, 
7-40, 9-15. «М альчик с пальчик»
— 11 час.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
СТАНЦИИ ТОМСК-ІІ

— «Под подозрением» »  4-30. 
6-20 . 8-10 10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Р азбиты е мечты» — 5. 7.

Железнодорожному ресторану 
станции Томск-І требуются: сани
тарный работник, официантки, пи
рожницы, кондитер, столяр в ло
точницы._______________________

Управлению карьерами на гра
вийный участок требуются: бульдо
зеристы, мотористы, слесари, ка' 
иенщики, плотники и рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37. отдел кадрбв. 
оаааоааааоааааоаасоааооаооааоаааоааоааоааооааоаааоаааааоаоаоооааоодааош

24 февраля в селе Рыбалово, 
в сельмаге Томского сельского рай
она проводится ВЫСТАВКА-ПРО
ДАЖА хозяйственных и промыш
ленных товаров.

Проезд от Томска до Рыбалбво 
автобусом (станмость билета 65 
коп.). Стоимость проезда такси-~- 
1 рубль.

Приглашаем пбсетить выставку- 
продажу товаров.

ВШ МАШ Ю  РУКОВОДИТЕЛЕЙ

ёестностях населенных пунктов Богашово, Сухареве, Лучаиово, 
елоусово, Самуськи, 132-й квартал Тимирязевского леспром

хоза, Семилужки, Турунтаево, Подломск.
К указанному сроку кормовой фураж ділжен быть укрыт или 

вывезен.
Областная санитарно-эпидемиологическая станция.

8
Томская ббластная санитарно-эпидемиологическая станция с 

25 февраля 1963 года проводит авиаопылительные работы по 
уничтожению клеща—переносчика клещевого энцефалита в ок- „

~ “ Жилищно-коммунальной конторе
треста «Промстрой» требуются раз' 
норабочие.

Оплата труда сдельная.
5 вывезен. g Одиноким предоставляется об-
§ Областная санитарно-эпидемиологическая станция. S щежитие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Алтайская. 151 (конечная останов- 

•аооаоааооааоаааааоооаооааоааоовоаовооаоаоаааооооаооаооооаоаоваоооооооао ка ЯВТебуса 4). 2—1.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 22 февраля выпускает на экраны новые копии повторных 
фильмов:

„ЗАСТАВА В ГО РАХ“ ,
„Александр Пархо.пенко“, 
„ВОЗДУШНЫЙ ИЗВОЗЧИК"

ТОМСКИЙ АВТОМОВИЛЫІО ДОРОЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
объявляет набор на трехмесячные оодготовительные курсы 

для поступающих в техникум в 1963 году.
Зв справками обращаться в учебную часть техникума: 

г. Томск, проспект имени Ленина. 115. телефон 23-16, по поне
дельникам. средам н пятницам— с 2 до 7 час. вечера.

ВНИМАНИЮ МАССОВЫХ. ПРОФСОЮЗНЫХ, 
ТЕХНИЧЕСКИХ, КОЛХОЗНЫХ, СОВХОЗНЫХ и УЧЕБНЫХ 

БИБЛИОТЕК!

Библиотечный коллектор облкнигогорга приступил к заклю
чению договоров на комплектование в 1963 году библиотек об
ласти литературой, издаваемой всеми книжными издательства
ми -СССР, а также снабжение предметами библиотечней тех
ники. 3 —2

Томской областной конторе Гос
банка требуются: экономист, инкас
саторы, механик по счетным маши
нам, уборщица.

Для работы в районах — кредит
ные инспектора.

Обращаться: г. Темск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров.

БЕРЕГАИТЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

При сбрасывании снега с крыш домов не повреждайте 
' воздушные линии электропередач.

Н а  с б р а с ы в а н и е  с н е г а  в б л и зи  э л е к т р и ч е с к о й  л и н и и  
н у ж н о  п о л у ч и т ь  р а з р е ш е н и е  в э л е к т р о с е т и  „ Т о м с к эн е р г о *  
(г о р . Т о м с к , К о н н ая  п л о щ а д ь , 10, т е л е ф о н  5 3 -1 4 ) .

Типографии № 1 Томского по- 
лиграфиздата требуются: ннженер- 
іѵіеханнк и технні^-механик, слеса- 
ри-наладчикн, печатники, переплет
чики, линотиписты и ученики, нор
мировщик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская. 47. к директору. 2 — 1.

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются: сторожа, инструкторы, ме
ханик-инструктор, инженер-инст
руктор по военной подготовке, шо
фер-киномеханик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 3. телефон 
42-34. 2 —1.

Управлению охотннчье-промыс- 
лового хозяйства при Томском обл
исполкоме требуется секретарь-ма
шинистка. .

Обращаться: г. Томск, проспект *4 
имени Ленина, 111, комната 78.

2— 1.
Детскому саду 32 г. Томска 

требуются: технички, повар, воспи
татели, прачка, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 42. к заведующей. 2—1.

Гр-н Я рцев В ячеслав Иванович, п ро
ж иваю щ ий в г. Томске, улица Кононо
ва. 4. возбуж дает дело о расто р ж е
нии б р ак а  с  гр-кой  Ярцевой А нтони
ной А лександровной, прож иваю щ ей в 
К уйбы ш евской области, г. О ктябрьск.

Дело будет рассм атриваться  в  н а 
родном суде г. Томска.

Гр-н Самойлов Константин Кирилло
вич. прож иваю щ ий в г. Томске, ули 
ца 350-летия, возбуж дает дело о  р ас 
торж ении б р ак а  с  гр-кой Самойловой 
Татьяной Вениаминовной, п рож ива
ю щ ей в  М осковской области, станция 
П ерловская. 1-й В окзальны й тупик, в.

Дело будет рассм атриваться  в  н а 
родном суде Кировского рай она 
г. Томска.

Гр-ка А бсалям ова Сабира Ибраги
мовна. прож иваю щ ая в г. Томске, 
поселок Речной. 43. возбуж дает дело 
о расторж ении  б р ака с  Абсаля- 
мовым Загилуллом  набѳевичем.

Дело будет рассм атриваться  в  об
ластном суде г. Томска,

Н А Ш  А Д Р Е С  И  Т Е Л Е Ф О Н Ы
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